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Строго соблюдать принцип 
коллективности в партийном 

руководстве
Коммун1гстЕч<ская п ар т м  Советсшх) 

Союза идет навст{>еч7  своему 0'4€|>едному 
XX съезду. Готовясь в этому асторическо" 
му событию, партийные организации все
мерно добиваются улучшения партийно
организационной я партийно-политической 
работы, строжайшего соблюдения норм 
партийной жизни, выработанных велижим 
Ленивым.

^  Коллективность —  высший пришцгп 
партийного руководства, обусловливаемый 
демократическим характером КПСС. После
довательное проведение этого принципа 
является важнейшим условием успешной 
деятельности партийных органов, правиль
ности партийного руководства. Как бы ни 
были опытны руководители, какими бы 
знаниями и способностями ни обладали, 
они не могут заменить знания, опыт и 
.инициативу целого коллектива. Только 
коллектив ответственных руководителей, 
вооруженных марксистско-ленинской тео
рией, тесни связанных с различными от
раслями хозяйства и культуры, обладаю
щих paзнocтopoнннi^ опытом, может обес
печить квалифи,1111рованное руководство 
хозяйственным а культурным строитель
ством, всеми, областями общественной жиз
ни. «

партия провела за последние го
ды ряд .мероприятий, направленных на 
^последовательное осуществление во всех 
партийных организациях принципа кол
лективности руководства. Строже стал 
осуществляться контроль за соблюдением 
таких требований Устава КПСС, как вы
борность и отчетность партийных органов 
перед партийными массами, регулярный 
созыв пленумов партийных комитетов, со
браний партийного актива в городских и 
районных организациях КПСС, собраний 
коммунистов в первичных партийных ор
ганизациях.

Проходящие сейчас отчетно-выборные 
^  собрания и партиинш  конференции, на 

которых коммунисты, руковоктвуясь ре- 
шения.чи январского и июльского Плену
мов UK CI1CX!;, обсуждают назре,вшие во
просы хозяйственного и культурного стро
ительства II партийной работы, являются 
ярким выражением внутрипартийной де
мократии и коллективности руководства.

Вместе с тем надо отметить, что в от
дельных партийных организациях этот 
важный принцип все еще недооценивается 
и нередко нарушается. Как сообщалось в 
печати, в августе текущего года на Пле
нуме ЦК компартии Карело-Финской ССР 
были вскрыты факты серьезного наруше
ния коллективности, допускавшиеся бюро 
ЦК компартии республики. Здесь не всег- 

*да обеспечивалось должное коллективное 
обсуждение и решение важных вопросов 
на основе деловой, прлнципиальной кри
тики недостатков.

Встречаются еще и такие партийные 
руководители, которые под предлогом борь
бы с заседательской суетней перестают 
заботиться о регулярности и улучшении 
практики заседаний бюро, пленумов пар
тийного комитет^, длительное время н<* со
зывают собраний партийного актива. Так, 
бю1ю Дми'гровского райкома партии Орлов
ской области за первые семь месяцев 
кущего года созвало .дишь один пленум 
райкома и одно собрание партийного ак- 
T itB a , да и то по настоянию обкома пар
тии. докла.ты на пленуме и активе, с ко- 
торыми выступал первый секретарь рай- 

f  кома партии т. Потанин, предварительно 
на бюро не обсуждались и носили декла
ративный характер. Райком партии не 
ставит коренных вопросов развития хо
зяйства района 0 улучшения партийно- 
организационной и партийно-политической 
работы в массах.

Принцип коллективности руководства 
состоит прежде всего в том, что решения 
по важнейшим, принципиальным вопросам 
хозяйственного и кл'льтурното строитель
ства, а т а к .^  партийной работы принима
ются партийными комитетами в результа
те коллективного обсуждения. Это позво
ляет использовать в полной мере знания 
и опыт широкого круга людей, поднять 
активность партийных масс, избежать од
носторонности. Решение, таким образом, 
становится плодом коллективного творче
ства.

Необходимо постоянно заботиться о пра. 
вильной организации работы органов кол
лективного руководства —  бюро, плену
мов, собраний коммунистов и партийного 
актива. Известно, что в ряде cni'HaeB за
седания бюро, пленумов партийных коми
тетов, собрания коммунистов и актива 
плохо подготавливаются и проводятся без 
деловой критики и самокритики. Нередко 
члены бюро заранее не получают необхо
димых материалов и знакомятся с ними 
лишь на са.мих заседаниях. Обсуждение 
вопросов длится часами, но приносит ма
ло пользы. Заседания, таким образом, со
зываются не столько для действн'гельного 
обсуждения вопросов, сколько для профор
мы. Иные секретари, полагая, что лишь 
они могут сказать что-либо то.тковое, не 
прислушиваются к голосу других членов 
комитета.

Первый секретарь Демидовского райкома 
партии Смоленской области т. Сухов мало 
советовался с членами бюро. По указанию 
обкома партии райком должен был послать 
в качестве председателей колхозов группу 
районных работников. Составив список та
ких работников, т. Сухов даже не посчи
тал нужным обсудить его на заседании 
бюро. Он не терпел возражений и крити
ки, ̂ а тех, кто пытался его критиковать, 
грубо обрывал. Получив сигналы о серь
езных недостатках в работе т. Сухова, 
Смоленский обком партии перевел его на
кануне партконференции на работу в  дру. 
гой райком партии и тем самым по суще
ству вывел его из-под критики.

Нельзя считать правильным, когда при. 
пятые партийным комитетом постановле
ния так потом редактируются, что меня
ются даже их прпяцтшальные (положения 
и от них мало что остается.

Осуществлять ко.ллективное руковод
ство —  это значит повышать роль бюро, 
пленумов партийных комитетов, собраний 
коммунистов и партийного актива в  жиз
ни партийных организаций. Их надо про
водить так, чтобы они способствовали 
подъему активности и самодеятельности 
партийных масс, давали воэ5Южность ис
пользовать опыт работников различных 
отраслей деятельности, чтобы решения 
принпмал:ись на основе действительного 
обсуждения вопросов, в результате развер
нутой критики и самокритики, чтобы они 
отражали дельные предложения и замеча
ния, высказываемые в ходе обсуждения.

Подлинно коллективное руководство 
предполагает необходимость коллективно
го действия, подчиненпя воли отдельных 
товарищей воле коллектива, требует от 
партийных работников большевистского 
мужества. Без такого мужества, без уме
ния преодолеть свое самолюбие ж подчи
нить свою волю воде коллектива —  без 
таких качеств нет п не может быть кол- 
.дектжвыого руководства.

KowmKTDBHocTb не исключает единолич
ных решений по оперативным вопросам, 
вытекающим из принципиальных решений 
партийного комитета. Напротив, указания 
партии об изменении методов руководства, 
о приближении его к живому делу требу
ют большей оперативности. «бязыванУг ру
ководителей отказаться от ненужной кан
целярщины 'В работе, от из.тишнего заее- 
дательст'ва. Но при этом нельзя забывать, 
что в практике партийной работы есть 
вопросы, которые по своему существу не 
могут рассматриваться в порядке едино
личного решения и требуют коллективно
го обсуждения.

Коллективность в обсужденпи и реше
нии вопросов должна сочетаться с персо
нальной ответственностью за исполнение 
порученного дела. Надо по'мнить указание 
Ленпяа, что наряду с коллегиальностью 
необходимы единоличная ответственность 
и единоличное распорядительство, чтобы 
не было волокиты, чтооы нельзя было 
уклониться от ответственности.

Партийное руководство ио.своему суще
ству является коллективным руководст
вом. Строжайшее соблюдение этого прин
ципа —  важнейшее условие дальнейшего 
улучшения партийного руководства, сред
ство подъема партийной работы, укрепле- 
ння связи с массами, осуществления за
дач большого исторического значения, 
стоящих перед нашей Родиной.

(Передовая «Правды» за 19 октября).

Колхозы и совхозы  Украинской ССР досрочно  
выполнили государственные планы заготовок  

и закупок молока и овощей
Колхозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства Ук

раинской СС|*, борясь за претворение в жизнь решений январского П.тенума ЦК 
КПСС об уве.тичении производства продуктов животноводства, развернув социали
стическое соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической партии 
Советского Союза, досрочно выполнили государственный план заготовок и закупок 
молока на 101,5 процента. Сдано и продано молока 2.621 тыс. тонн, или на 493,5 
тыс. тони больше, чем было сдано молока на эту дату в прошлом году. Маслодель
ная промышленность-республики за 9 месяцев текущего года перевыполнила' го- 
до^й  план выработки животного масла на 5,6 тыс. тонн. Колхозы и совхозы рес
публики, подсчитав свои возможности, решили сдать п продать государству до кон
ца года сверх плана не менее 300 тыс. тонн молока.

Колхозы и совхозы Украинской ССР вырастили хороший урожай овощных 
культур и также досрочно выполнили годовой план заготовок и закупок овощей на 
102,4 процепта. Сдано и продано государству овощей в количестве 1.223 тыс. тонн, 
или на 390 тыс. тонн больше, чем было сдано овощей в пропитом году. Досрочно 
выполнен план отгрузки овощей для снабжения трудяшихся Москвы и .Тенинграда. 
Сверх плана уже отгружено 38 тыс. тонн. Отгрузка овощей продолжается. До конца 
года колхозы и совхозы сдадут государству сверх плана не менее 200 тыс. тонн 
овощей. В республике также выполнены планы заготовок семян льна-долгуцца, 
фруктов, озимого рапса, кориандра и ряда других эфиромасличных культур.

труженики сельского хозяйства Украины в настоящее время направляют свои 
усилия к тому, чтобы успешно завершить сельскохозяйственные работы текущего 
года, досрочно выполнить заготовки и закупки всех сельскохозяйственных продук
тов и своевременно подготовиться к проведению зимовки скота.

Колхозы и совхозы  Латвийской ССР досрочно  
выполнили государственный план хлебозаготовок  

и годовой план заготовок и закупок молока
Еоиозники, работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства Лат

вийской ССР, претворяя в жизнь решения Пленумов ЦК КПСС о крутом подъеме 
всех отраслей сельского хозяйства, развернув социалистическое соревнование за до
стойную встречу XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, досрочно 
вьлюлнилн государственный план хлебозаготовок. Колхозами реслубликп в счет 
плана заготовок зерна в соответствии е решением Правительства сдано значитель
ное количество продуктов животноводства. Сдача хлеба государству продолжается.

Б республике также досрочно выполнен годовой план заготовок в закупок мо
лока и план производства животного масла. Колхозами и совхозами в текущем году 
будет сдано и продано государству сверх установленного республике плана загото- 

“JHoro миллиона центнеров молока, из которых уже сда
но ыи  тыс. центнеров и до конца года бу.дет сдано и продано не менее 400 тыс 
центнеров.

В настоящее время труженики сельского хозяйства республики прилагают уси- 
.тия к тому, чтобы успешно завершить все сельскохозяйственные работы, пол
ностью засыпать семенные фонды зерновых культур, картофеля, льна-долгунда и 
многолетних трав, досрочно выполнить план заготовок и закупок мяса, овощей, кар
тофеля и других сельскохозяйственных продуктов и подготовиться к успешному 
проведению зимовки скота.

-О  □  □ -

В  ПРЕЗИДИУМ Е ВЦСПС

О дальнейшем улучшении условий труда 
и быта женщин

Превпдпум ВЦСПС принял постановле
ние о работе профсоюзных организаций 
по дальнейшему улучшению условий тру
да и быта женщиш

В постановлении отмечается, что усло
вия труда и культурно-бытового обслужи-

«анйя женщин непрерывно улучшаются. 
Юбая забота проявляется о женлщне-ма- 

тери. Создана широкая сеть родильных 
домов, детских и женских консультаций, 
детских садов и яслей.

Однако в деле охраны материнства и 
детства и культурно-бытового обсл^’жива- 
ния работающих на производстве женщин 
имеются серьезные недостатки. На от

дельных пре,тприятиях имеют место фак. 
ты нарушения законодательства об охране 
труда женщин, нечуткого отношения к 
жалобам и нуждам матерей со стороны 
хозяйственных и профсоюзных организа
ций.

Президиум ВЦСПС предложил цептра.1ь- 
ным комитетам, республиканским и обла
стным советам профсоюзов установить 
строжайший контроль за соблюдением 
.действующего законодательства о труде 
женщин. Намечены конкретные меро
приятия, направленные на дальнейшее 
у.тучшение условий труда п быта жен
щин.

(ТАСС).

Колхозы и совхозы  Астраханской области  
досрочно выполнили государственные планы 

заготовок и закупок шерсти, каракульских 
смушек, овощей, арбузов и яиц

Еолхозники, работники МТС и совхозои, специалисты сельского хозяйства Аст
раханской области, выполняя исторические постановления Пленумов Центра гьного 
Комитета Коммунистической партии Советского Союза по подъему всех страстей 
се-тьского хозяйства, досрочно выполни.гп государственные планы заготовок и заку
пов шерсти, каракульских смушек, овощей, арбузов и яиц. В текущем году госу
дарству в порядке заготовок и закупок сдано н продано больше, чем в прошлом со- 
ДЬ шерсти на 12.590 центнеров, овощей иа 104 тысячи центнеров, арбузов на 95 

яиц на 1.313 тысяч штук. Консервными заводами области вырабо
тано овощных консервов на 5.942 тысячи банок больше, чем в прошлом году
_____ Беревыполнен план отгрузки овощей в арбузов в Москву, Ленинград н другие
промышленные центры страны. ^

К аховская ГЭС дала 
промышленный т о к

НОВАЯ КАХОВКА, 18 октября. (ТАОС). 
Большую производственную победу одер
жал коллектив строителей Каховской 
ГЭС —  сегодня, на год раньше срока, 
пущен первый гидроагрегат. Станция 
включена в объединенную энергетическую 
систему, в которую входят Днепровская 
имени Ленина и Цимлянская ГЭС. Sa по
коренном Днепре воздвигнуты грандиоз
ные гидротехнические сооружения: шлюз, 
гидроэдект-ростанция, водосливная и  зем
ляная плотины.

В бмеде с корреспондентом ТАСС на
чальник «Днепростроя»' тов. С. Н. Анд- 
риано-в рассказал:

—  Пуск Каховской гидроэлектростан
ции —  это праздник всего советского на
рода. Сотни предприятий страны снабжа- 
ю-т стройку машинами, оборудованием, 
строительными материалами. В здании 
гидроэлектростанции установлены меха
низмы и приборы, нэготовленпые рабочи- 
м  Москвы, Ленинграда, Харькова, Урала, 
Сибири, Средней Азии.

Соревнуясь за достойную, встречу XX 
съезда КПСС, гидростроители до конца го
да сдадут в эксплоатацню еще три турбп, 
ны. Досрочный ввод станции в строй по
зволит дополнительно выработать более 
полумиллиарда киловатт-часов ^электро
энергии. Такого ко.шчества ее достаточно 
для того, чтобы выдать на-гора 75 мил
лионов тонн угля.

Достючному завершению работ способст
вует высокая активность коллектива. На 
стройке вырос многочисленный отряд но
ваторов. Бульдозеристы Пван, Николай и 
Петр Мастеро-вы первыми применили труп, 
повой метод работы бульдозеров. Ботонщи- 
ки бригады Серафима Никулина укладыт 
вают бетон крупньпш блоками. Бригады 
монтажников Григория Кленгуха и Григо
рия Галушко примени.ти ^•злоэой метод 
сборжг агрегатов.

Все работы на пусковых объектах ве
дется по совмещенному графику. Это по
зволило ш.люз, на котором еще идут отде
лочные работы, сдать во временную экс- 
плоатацию. Через его камеру уже пропу
щено более шести тысяч судов.

Вел1гчественна панорама нового гидро
узла. На двести километров —  до Запо
рожья разливается Каховское море. На его 
берегах строятся пять портов. Скоро за
работают насосные станции Ингулецкой и 
К])аснознаменской оросительных систем, 
которые оросят сотни тысяч гектаров за
сушливых земель.

Строители и монтажники борются за то, 
чтобы в первом полугодии 1956 года за
вершить сооружение всех объектов гидро- 
^'зла. Каховская ГЭС открывает большие 
возможности для еще более быстрого подъ
ема народного хозяйства юга Украины. 
Это новый крупный успех советского на
рода в строительстве коммунизма.

Реконструкция моста через Волгу
ЭКЛЕНОДОЛЪСК, (Татарская АССР), 18 

октября. (ТАСС). Успешно завершив со
оружение нового моста через Волгу около 
Свияжска, коллектив строителей присту
пил к реконструкции старого моста.

В связи с образованием Куйбышевского 
моря он будет поднят, чтобы могли про
ходить суда морского типа. Реконструк
цию моста решено завершить в будущем 
году.

в  Союзе писателей С С С Р
19 октября ПОД председательством 

В. Н. Ажаева состоялось заседание секре
тариата правления Союза писателей СССР. 
Обсуждались организационные вопросы.

В декабре этого года в Москве откроет
ся декада литературы и искусства Лат
вийской ССР.

Намечено созвать в конце года л.тенум 
правления Союза писателей СССР совмест

но с участниками Всесоюзного совещания 
молодых писателей.

В связи с исполняющимся в  феврале 
1956 года 75-летпем со дня смерти Ф. М. 
Достоевского решено образовать комиссию 
по нроведенню памятной даты.

Секретариат также утвердил план ме
роприятий, связанных с 75-летием со дня 
рождения А. Блока.

(ТАСС).

Первый концерт Польского государственного 
ансамбля „Шленск“

19 октября в Концертном зале имени 
П. П, Чайковского состоялся первый кон
церт прибывшего на гастроли в Москву 
Польского государственного ансамбля пес
ни и танца «Шленек».

От имени работников искусств сто.тицы 
польских артистов приветствовал заслу
женный деятель искусств РСФСР профес
сор В. Г. Соколов. Ответное слово произ

нес художественный руководитель ансамб
ля Станислав Хадына.

Присутствующие тепло встретили вы
ступление ансамбля.

На концерте присутствовал Посол Поль
ской Народной Республики в СССР В. Ле-
ВИК0ВСК01Й.

(ТАСС).

Плакат работы художника В. Корецкого, выпускаемый Государстиея- 
ным издательством изобразительного искусства.

У томских паровозников
Ео.л.тектив паровозного депо станции 

Томск-П добивается новых производствен
ных успехов в социалистическом соревно
вании в честь XX съезда ^КПСС. За сен
тябрь и 10 дней октября паровозники 
провели 350 тяжеловесных поездов и пе
ревезли груза сверх нормы более 190 ты
сяч тонн, сэкономив 10,5 процента топ
лива.

Прошло немногим бо.тее 2-х месяцев, 
как паровозники отказались от вождения 
поездов со станции Томск-11 до станции 
Тайга двойной тягой. Опыт лучших тяже- 
ловеснияов стал достоянием всех поезд
ных машинистов. Мастерству вождения 
тяжеловесных поездов через школы пере
дового опыта обучали машинисты-инст
рукторы тт. М. С. Бутко, П. М. Филимо
нов, лучшие машинпсты-тяжеловееннки 
тт. II. А. Нолозов, Н. Н. Родикевич.

Хороших результатов в сентябре и 
первой декаде октября добился старший

машинист т. Тютиков— он провел 15 тя
желовесных поездов и перевез 8.600 тонн 
грузов сверх нормы. По 10— 11 тяжело
весных поездов провели старшие машини
сты тт. Свейковекпй, Родюкевич, Макар- 
кин и другие. Каж.дый пз них перевез 
сверх нормы 4.000— 7.000 тонн груза и 
сэкономил большое количество топлива.

Значительно улучшилась работа ре
монтников, которые повысили качество 
ремонта паровозов и обеспечили вождение 
тяжеловесных поездов на высоких скоро
стях. Паровозы уходят с промывочного 
ремонта досрочно.

В цехе нет нп одного рабочего, не вы
полняющего норму выработки. Системати
чески перевыполняют задания прп высо
ком качестве ремонтпых работ слесари 
Еремкпн, Муран, токарь Вершинин, ко
тельщик Болтовский. Их трудовые .пока
затели 170— 230 процентов нормы.

Годовой план— к 30 ноября
Коллектив Томского весового завода ус

пешно выполнил сентябрьский производст. 
венный план по выпуску валовой про
дукции, дав сверхплановых на
коплений 153 тысячи рублей. За счет по
вышения качества выпускаемой продук
ции и рационального использования мате
риалов коллектив добился снижения се
бестоимости выпускаемой продукции на
13,1 процента против плана 4,5 процента.

За последнее время на заводе от рабо
чих поступило 14 рационализаторских 
предложений. Семь из них приняты для 
внедрения в производство.

В эти дни коллектив предприятия ра
ботает, не снижая темпов. Рабочие и ра
ботницы завода взяли обязательство годо. 
вое производственное задание выполнить 
к 30 ноября.

М. СМАРОКОВ.

Соревнование шоферов
Водители автомашин Красноярского 

леспромхоза, став на трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, обязались выпол
нить годовой план вывозки леса к 38 и 
годовщине Октября п до конца года вы
везти сверх плана 25 тысяч кубометров 
древесины.

Коллектив автопарка подкрепляет взя
тые обязательства высокопроизводитель
ным трудом. В сентябре шо(^еры вывезли 
на нижний склад 10.270 кубометров ле
са при плане 8 тысяч кубометров, значи
тельно перевыполнили план III квартала. 
За 15 дней октября вывезено болеэ 
5.600 кубометров деловой древесины при 
месячном задании 9 тысяч кубометров.

Слаженностью в работе и высокой про
изводительностью труда отличается эки

паж автомашины 31ТС-151 М 65 в соста
ве шоферов А. Карпова, Л. Чурикова, 
Н. Ставского. Хорошо овладев мастерст
вом вождения автомашин по трудной ав- 
толежневой дороге, резко сократив про
стои под погрузкой и разгрузкой, каждый 
из них вывозит в смену по 23— 25 ку
бометров леса, в полтора раза перевыпол
няя норму. Задание первой декады ок
тября на вывозке леса экипаж машшш 
выполнил на 165 процентов. В соревнова
нии шоферов автопарка он завоевал пер
вое место и переходящий вымпел.

До полутора норм в смену выполняют 
на вывозке леса шоферы П. Овчинников, 
М. Шишаев, А. Дерпглазов, В. Калганов. 
П. Екимов и другие.

Успех механизаторов
В прошлом году в полеводческой брига

де X! 1 колхоза имени Буденного, Зырян
ского района, под яровой клин было под
готовлено лишь 260 гектаров зяби. Вино
ваты в этом, в основном, были механиза
торы бригады тов. Ротькина, которые об
служивали колхоз. На отчетном собрании, 
подводя итоги сельскохозяйственного года, 
колхозники остро критиковали МТС за не* 
выполненпе договорных обязательств.

Коллектив нашей тракторной бригады 
решил не повторить нынче прошлогодних 
ошибок, создать колхозникам сельхозарте
ли имени Буденного все необходимые ус
ловия для получения в будущем году вы
соких урожаев.

Еще до начала уборки хлебов мы тща
тельно продумали расстановку техники в 
бригаде с тем, чтобы успешно и своевре
менно справиться со всеми работами. С 
механизаторами бригады и обслуживаю
щими ее колхозниками провели производ
ственное совещание, на котором было 
принято обязательство: выполнить план 
подъема зяби и к 10 октября обеспечить 
зябью весь яровой клин. За успешное вы
полнение этого обязательства, за высоко
производительное использование техники 
между трактористами. прпц‘:'пщпкамп и 
другими членами нашего коллектива раз
вернулось социалистическое соревнование.

Один трактор с волокушей мы выдрли- 
лп для сволакивания соломы. Тракторист 
Анатолий Смирнов убпрал ее сразу же 
вслед за косовицей хлебов, подготов.дяя 
поле д.тя вспашки зяби.

На подъем зяби е первых дней уборки 
были выделены два трактора. В ночное 
время н в дождливую погоду на подъем 
зяби переключались также машины, бук
сировавшие комбайны.

Работавшие па по,дъеме зяби водители 
Трактора С-80 Владимир Кагос и Ян Це- 
берс вспахивали по 13— 14 гектаров зем
ли за смену, изо дня в день значительно 
перевыполняли нормы. Их трактор и нри- 
цепной инвентарь всегда находились в 
исправном состоянии.

Хорошо организовал свой труд тракто
рист Роман Суке. Ежесменно он вспахи
вал по 8 гектаров зяби при норме 6 гек
таров.

Вспашка вяби велась в бригаде в две 
смены. Тракторы в борозде находились до 
20 часов в сутки. Все это обеспечило нам 
успешное выполнение обязательств: в 
колхозе имени Буденного при плане 700 
гектаров мы уже вспахали 750 гектаров 
зяби.

Большое внпмание уделяли мы качест
ву подъема зяби. За качеством вспашки, 
кроме меня, постоянно следил агроном 
колхоза тов. Бударин. ‘

Механизаторы нашей бригады решили 
по>шчь в подъеме зяби членам трактор
ной бригады тов. Самойлова, работающей 
на полях колхоза имени Жданова. В этот 
колхоз мы направили лучший наш гусе
ничный трактор и передовых трактористов 
тт. Кагпс и Пеберс. Сейчас на полях кол
хоза имени Жданова они уже вспахали 
100 гектаров зяби.

До наступления морозов члены нашей 
бригады решили вспахать еще не менее 
100 гектаров зяби. Мы прилагаем все 
силы к тому, чтобы достойно встретить 
XX съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза.

П. ПОТАПОВ, 
бригадир тракторной бригады 

Громышевской МТС.
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ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ РЕЗЕРВЫ, РАБОТАТЬ РИТМИЧНО КРУГЛЫЙ ГОД
☆  ☆

Решения июльского Пленума Центрального Комитета партии и поста
новление ЦК КПСС и Совета Министров СССР от в августа 1955 года 
восприняты работниками лесйой промышленности кая боевая программа 
действий. На лесозаготовительных предприятиях нашей области сейчас все 
шире развертывается борьба за претворе1Ше в жизнь решений партия и 
правительства. Лесозаготовнтелп борются за улучшение яспользозання тех
ники, за дальне1шшй технический прогресс в промышленности, 3 i повы
шение производительяосха труда, шшжение себестоимости продукции, 
улучшение ее качества.

Неплэхих результатов в деле выполнения постановлений партии и 
правительства добился коллектив Лайского леспромхоза комбината" «Том- 
лес». Он систематически перевыполн.чет производственные задания, смело 
внедряет новую технику, предложения новаторов в лесозаготовительнзе 
производство. Благодаря этому коллектив предприятия снижает себестои
мость кубометра леса, повышает выход деловой древесины.

Сегодня мы публикуем письма из Лайского леспромхоза, в которых 
Лесозаготовители рассказыввют об опыте своей работы, о том, как коллек
тив предприятия борется за дальнейший технический прогресс. Лесозагото
вители также рассказывают о тех резервах, которые еще имеются на пред- 
прия1ии для дальнейшего улучшения работы.

☆  ☆

ПЕРЕДОВЫМ МЕТОДАМ— 
ШИРОКУЮ ДОРОГУ

За последнйе годы Лайский леспромхоз 
вырос и сдал крупным мсханизярованныч 
предприятием. Валка деревьев, подвозка, 
погрузка и вывозка леса Полностью меха
низированы. К концу пятой пятилетки 
объем лесозаготовок значительно вырос. 
По сравнению с довоенным, 1940 годом 
он увеличился в десять раз.

В настоящее время леспромхоз обеспе
чен необходимыми машинами и механиз
мами, постоянными кадрами рабочих д.1 я 
успешного вадолнения я  перевыполненй 
rocyxaipcTBemioro плана. Предприятие ра
ботает и будет работать без привлечения 
сеэояной рабочей силы.

Итоги производственной деятельности 
за десять месяцев говорят о том, что кол
лектив леспромхоза может работать рит
мично на протяжении всего года. В тече
ние этого года государственный план вы
полняется из месяца в месяц.

Как достигнуты этп успехи?
Коллектив леспромхоза смело и  настой

чиво стал внедрять на всех производствен, 
ных участках прогрессивную технологаго 
и передовые методн организации труда. 
Все мастерские участки работают по гра
фику цикличности. Это способствует улуч
шению использования техники, росту ком
плексной выработки на’юдного рабочего.

На всех мастерских участках и лесо
возных дорогах пюдвозк^ и вывозка леса 
производятся в хлыстах, с необрубленны. 
ми сучкямп. Переход на новую техноло
гию потребовал творческой работы от ме
ханизаторов и командиров производства. 
При вывозке леса в хлыстах на автома
шинах мы встретились с трудностями. На 
поворотах ход колес прпцепбв не совпадал 
с колеей лесовозов. Прицепы уводило в 
сторону. Прпшлось несколько переделать 
поворотное приспособление —  коник, ук
репить его и. применив цепи, добиться 
точного хода воза.

На Пентральном лесозаготовительном 
пу'нкте трелевка леса производится ком
лями вперед. Это намного сокрап^ает 
время на собирание воэа в лесосеке, по
зволяет не захламлять вырубки, ускоряет 
погрузку хлыстов на автомашины. Нет 
необходимости строить эстакады на верх
них складах. Все произ1М)дственные про
цессы по разделке древесины перенесены 
теперь на нижний склад.

При новой технологии число рабочггх, 
занятых в лесосеках, сократилось на 170 
человек. Сейчас поред нами стопт задача—  
механизировать наиболее трудоемкую ра
боту в технологическом процессе —  об
рубку сучьев. Для этого нужно п^ттить в 
действие электросучкорезки.

С целью улучшения технического об
служивания механизмов на мастерских 
участках организован внутрисменный про
филактический ремонт. На всех мастер
ских участках созданы ремонтные брига
ды во главе с бригадиром тракторной

бригады. Это повышает ответственность 
ремонтников за состояние механизмов, 
дает возможность свести до минимума их 
простои.

Все производственные участки леспром
хоза переведены на Непрерывную рабочую 
неделю По скользящему графику. Первый 
же месяц работы по новому распорядку 
наглядно показал его преимущества. Толь
ко за два первых воскресенья сентября 
леспромхоз вывез. 2 .66G кубометров леса. 
Особенно хорошо организовали работу по 
скользящему графику руководители лесо
пункта Тунгусский бор.

Есть в работе предприятия и  недостат
ки. С переходом на работу по графику 
цикличности не были созданы постоянные 
подготовительные бригады. Поэтому все 
подготовительные работы в лесосеке про
водились самими комплексными бригада
ми. Это отвлекло их от прямых работ по 
заготовке леса. Мастерские участки не 
всегда обеспечивались исправными резерв- 
нымн механизмами, что приводило в сры
ву графика пЛапово-предупредительногО 
ремонта. Машицы я механизмы работали 
на Износ, пройзводйтельность их была не
высока.

Леспромхоз долгое время не выполнял 
заданий по качественным показателям. 
11лан вывозки древесины выполнялся за 
счет второстепенных сортаментов и дров. 
Сейчас на всех мастерских участках Дро
вяная древесина остается на месте, а на 
нижние склады вывозится деловой лес.

Важным резервом дальнейшего тегниче. 
ского прогресса на предприятии является 
перевод леспром.хоза на центральное энер
госнабжение от стационарной электростан
ции, работающей на древесных отходах. 
Сейчас прокладывается высоковольтная 
линия на станцию узкоколейной дороги 
Батурино, на нижние склады Но.гь 
пикет и Усть-Лай.

Недавно коллектив леспромхоза обсу.тпл 
проект плана шестой пятилетки. В нем 
предусматривается окончание всех работ 
Й-б централизации электроснабжения. Лес 
бу.тет доставляться из лесоеРк на нижние 
склады электровозами. Проектируется 
сгроитеЛглтБО больших, хорошо оборудо
ванных ремонтно-механических мастер, 
ских. ^  позволит производить ремонт ма
шин, механизмов и оборудования на месте, 
а не возить все это за тридевять земель, 
как это делается сейчас. Намечается боль
шой план культурно-бытового п жилищно
го строительства. Все рабочие поселки 
будут электрифицированы л радиофициро
ваны.

Встав На трудовую вахту в честь пре-д- 
стюящего XX съезда КПСС, коллектив на
шего леспромхоза решил завершить го
довой план к первому декабря и вывезти 
сверх плана к местам сплаВа не менее 35 
тысяч кубо.метров древесины.

Т. БАЮКИН, 
директор Лайского леспромхоза.

Механизаторы и мастера Лайского леспромхоза тепло встретили молодых 
специалистов. Радушно приняв их в свою дружную семью, они помогли им бы
стрее освоиться с производственной деятельностью предприятия.

С первых rfte шагов своей работы молодые специалисты зарекомендовали 
себя хорошо знаюшцми дело»К их голосу стали внимательно прислушиваться.

На сншАке: (слева направо) hiaciep Борис Иосифович Шеркшнас советуется 
с техноруком лесопункта Тунгусский бор молодььм инженером Николаем Ни
кифоровичем Анциферовым.

Фото Ив. Кузьмипю.

ПОМЕХИ НА ПУТИ НОВОЙ  
ТЕХНО ЛО ГИИ

В этом году наш леспромхоз добился 
некоторых продзводствейных успехов. 
Вла!гоДаря’ передов>оГ1 технологии он стал 
перевыполнять плал по обще:Му объему 
леоозаготсюок. Но эти успехи не могут 
нас удов.1етворнГь.

Ёолее половины всей заготовляемой 
древесины должно вывовптьея по Лайекой 
узкоколейной железкой дофоге^ При^ рит
мичной работе дорога должка"* перебрасы
вать 750 кубометров леса в сутки. А мы 
вывюоим в среднем по 600 к^тбометров п 
только в отдельные дни перевыполняем 
суточный график. Но ритм работы доро
ги постоянно нарушается йз-за то
го, что нижний склад не переоборудо
ван для работы по новой технологии. Он 
рассчитан на прием древесины, разделан
ной по сортаментам, а лес туда по
ступает в хлыстах. Еще три года 
назад экспедиция Гппролесопроевта 
про(вела необходимые пзысканяя для 
реконструкции нижнего склада. Но 
прошло много времени, а проект все еще 
не получен.

С переходом на хлыстовую вывозку 
технологический процесс организации 
труда между сплавной конторой и лес
промхозом не был согласован, и сплавщики 
оказались совершенно не подготовлешны- 
АШ К работе в нофых условиях. •

На протяжении всего осслгне-зпмнего 
сеэояа Батурпнелип сплавной участок 
из-за недостатка рабочих, механизмов и 
транспортного оборут-оваиия свое.времённо 
не принимал древесину на приемо-разда- 
тоЧНЫе эстакады, несвоевременно вел 
сплотку Древесины.

РужовоДагтели сплавкоигоры до.тж.ны 
бьши сделать выводы из itenaabiHoro уро
ка Црошлого, чтобы не повторить ошибок 
в этом году. Но этого не йропзошло. Пе
ред началом весейке-летнеГо сезона руко
водители треста «Обьлесосплав» и Усть- 
Чулымской сплавной конторы не решили 
вопрос о правильной организации oi;|pV3- 
ки древесины. На сплавной участок не 
был завезен в достаточном количестве та
келаж. Поэтому отгрузка леса производп- 
.тась несвоевременно. В результате такой 
неорганизованности на берегах и поймен- 

 ̂ных местах Батурпнекого сплавного уча

стка обсушено около сорока тысяч кубо
метров леса.

За этч> время в леспромхозе были 
управляющий трестом «ОбьлесоспЛав» тов. 
Орлов, его заместитель тОв. Ширяев, ди- 
рек/гор Устъ-Чулымежей еллавней конто
рой тав. НванО'В. Они обещали руководи
телям леспромхоза устранять вбе недо
статки на сплашом участке, но после их 
отъезда положение не изменилось.

Нынче леспро>[хоз на месяц раньше 
приступает в вывоэке леса под зимнюю 
сплотку. Но есть серьезные опасеягая, что 
Ватуринекпй сплавной участок снова не 
обеспечит нормальную работу лесовозных 
дорог.

Наряду с этим, в леейромхозе еще 
неправильно используются некоторые ме- 
хашгзмы. Разпрувка леса на нижних 
складах длителыное время производится 
тракторами КТ-12 методом стаскивания с 
платформ. Тракторы часто ломаются, что 
ведет к вкутрисменНЕДм простоям рабочих. 
В то же время в леспромхове имеется 13 
лебедок ТЛ-3, из которых работает толь
ко две. Установка бревносвалов и пуск 
лебедок ТЛ-3 на нижних складах высво
бодили бы тракторы, которые нужны на 
лесозаготовительных пунктах.

Лоспромхюз не может своими силами 
решить этот вопрос. Он по имеет бревно- 
свалов, а от комбината «Точлес» не по
лучает помощи. Производственный и тех
нический отделы комбината судят о рабо- 
te  леспромхоза только по сводкам. Пере
ход на новую технологию коллектив лес
промхоза осуществлял без практической 
помощи этих двух ведущих отделов ком- 
бпиата. Пи один из работников этих от
делов в леспромхозе не был.

Коллектив леейтромхоба пересмечтрел п 
изменил Рргаяизацию ра-боты на нижнш 
складах. Разгрузка леса ведется круглосу
точно, а разделка его в две смены. 
Однако весь кэмплекс оргаппзацпонно-тех- 
нических мероприятий по упорядочению 
работы Железной дороги, нижних складов и 
сплавщиков может быть осуществлен 
лдшь с помощью комбинИт-а Томлес и 
треста «ОбЬлесосплав».

М. УСОВ,
начальник производственного отдела.

■йг ☆

ПО ГРАФИКУ ЦИКЛИЧНОСТИ
Второй год коллектив нашего участка 

работает по графику цикличности. В 1954 
году мы несколько раз занимали первен
ство во ВСЕСОЮЗНОМ социалистическом со
ревновании, дали сверх плана несколько 
тысяч кубометров древесины и сэкономили 
160 тысяч рублей. За перевыполненве за
даний коллектив участка получил в по
рядке прогрессивной оплаты 160 тысяч 
ру^ей .

С февраля текущего года участок из 
месяца в месяц перевьшолняет производ
ственные задания. В июне мы дали сверх 
плана 8 циклов, в июле —  7, в авгу
сте —  9. По итогам работы в третьем 
квартале наш коллектив завоевал второе 
место во всесоюзном соревновании мастер
ских участков, работающих по графику 
цикличности.

Хорошо работают механизаторы участ
ка. Трактористы Иван Алин, Еозис Богуц- 
кас, Григорий Сташкив в полтора —  два 
раза перевьшолняют сменные нормы вы
работки. Мотористы электропил Навел 
Жилис, Николай Демоглов, Домае Стонис 
дают др трех норм в смену. Механик Вла
димир Монохин обеспечивает бесперебой
ную работу электростанции.

Наши достижения —  результат внедре
ния передовых методов организации про- 
u3fBoxcTBa. Трелевка леса производится с 
кроной и жомлем вперед. Это обле1Гчает 
труд Чокеровщжков, ускоряет погрузку ле
са. Участок перешел на аепрерывиую ра
бочую неделю. Теперь вое убедились в том, 
как много дает такой поря,док работы. Мы 
даем сейчас в три раза 6о.1ыпе леса, чем 
до перехода на передовую технологию. И 
делаем это, надо сказать, при меньшем ко
личество рабочих.

Всё наши механизаторы по-хозяйски, 
заботятся о технике и умело используют 
ее. Например, трактористы тт. Алин и 
Богуцкас отработали на трелевочных 
тракторах почти два срока без капиталь
ного ремонт-а.

Включившись в социалистическое сорев
нование за достойную встречу XX съезда 
Коимунистпчеокой партии Советского Сою
за, коллектив нашего участка принял обя
зательство —  годовой план выполнить в 
первому ноября и до конца года дать до
полнительно 2 1  тысячу кубо.четров древе
сины.

П. ПЕТРОВ,
старший мастер 

Центрального лесопункта.

ЗА ВЫСОКУЮ ВЫРАБОТКУ 
НА ТРАКТОР

Вот уже шестой год я работаю в Лай- 
ском лесщюмхоэе. За это в-ремя работал 
на tpaKTopax разных ма^род, но̂  главным 
образом, на трелевочно)^ КТ-13.

Два года машина, на которой я  ра
ботаю, не была в капитальном ремонте. 
По техническим нормативам трактор дол
жен стрелеФать без каиптальното ремон
та 1 1  тысяч кубометров леса, а мы со 
своим напарнико^ч подвезли уже больше 
40 тысяч кубо.ч€тров леса. Каждую смену 
я трелюю по 50 кубометров леса при 
норме 35 кубометров.

Высокой пронзводдтельности трактора 
мы добились благодаря хорошему поДТ 
за машиной, строгому соблюдению графи
ков преазире-дительных ремонтов.

Встав на трудовую вахту в честь 'XX 
съезда Коммунистической пафтжи Совет
ского Союза, я  обязался подвозить за сме
ну в полтЧ)ра раза больше леса, чем поло-' 
жейо по но|рме.

Р. НЕЛЬПШАС,
тракторист.

ЛУЧШИЙ РАСИРЯШЕВЩИН ЕФИМ ВЛАЕВ
Долгое время Лай- 

ский леспромхоз не вы
полнял заданий по вы
ходу деловой древеси
ны, Сейчас коллектив 
леспромхоза развернул 
борьбу за рациональ
ную разделку хлыстов 
на нижнем складе, что
бы увеличить выход 
деловых сортаментов 
леса. Большое внима- 
шю было уделено по
вышению квалифика
ции разметчиков, бра
керов, раоиряжевЩиков 
и др^тих рабочих, за
нятых на верхне.м скла
де.

Раньше на предприя
тии много древесины 
шло в дрова и на вто
ростепенные сортамен
ты. Теперь каждый 
хлыст раэдельгоаетоя 
так. что отходы состав
ляют незначительный 
процент.

Хорошо работает на 
нижнем складе Ноль 
пикет раскряжевщик 
Ефим Иванович Влаев.
Он накопил богатый 
опыт работы, хорошо 
изучил вверенный ему 
инструмент, требования 
государогвеиных стан- 
д а]^ в . Это позволяет 

раскряжевщику добиваться неплохих по
казателей в труде. Сменные нормы вы
работки он ежедневно выполняет на 
125 — 135 процентов. Ефим Влаев борет
ся за наибольший выход деловых сорта- 
ментов древес1шы. Процент выхода до

рогостоящих сортаментов леса у него 
один и з  наибольших в леспромхозе.**

На стошке: раежряжевщик Ефим Вла:* 
ев за работой. .

Фото Ив. Кузьменко.'

Начало большой  
работы

Недавяо из Моейш в Яайскпй леспром
хоз пришло письмо. Бюро технической 
информации Министерства лесной промыш
ленности СССР предложило руководителям 
леспромхоза написать брошюру об опыте 
работы предприятия. В письме говорилось, 
что у коллектива Лайского леспромхоза 
есть чему поучиться. .

Это действительно так. Д.1я изучения 
опыта внедрения передовой техно.югпи 
сюда приезжают рабочие И спЕЦйалйеТы 
из других леспромхозов комбината «Том- 
лес». В леспромхозе быстро внедряется в 
производс'Гвен1шй Процесс все то новое, 
что рождается в лесной промышленпостп 
страны. Все мастерские участки ведут ле
созаготовки по графику цикличности. 
Большинство 1!3 них НС только выполняет 
задания по циклам, а почти всегда пере
выполняет их. Подвозка и вывозка леса 
ведется в хлыстах с кронами и по уз.хо- 
колейной и по авто.чобильныч дорогам. 
Коллективы лесопунктов и лесовозных до
рог давно перешли на непрерывную рабо
чую неделю по скользящему графику.

А ведь прошло не так уж много време- 
пи с тех ПО'Р, когда Лайскнн леспромхоэ 
считался отстающим предприятием. Его 
руководителям не раз указывалось на 
большие производственные возможности п 
неудовлетворительное' их ишользованпе. 
Они соглашались с этим, давали очеред
ные заверения, что пустят в действие все 
резервы. Срочно созывались совещания и 
собрания, намечались неплохие планы,’ 
шли дни, а график вывозки леса не вы
полнялся, Тогда объявлялись авралы и 
штурмы. Однако п эти чрезвычайные ме
ры не приносили результатов.

Отставание предприятия объяснялось 
зайущенн'остьго организаторской работы 
среди коллектива предприятия, недооцен. 
кой мЕхаНнзаций .производства, пренебре
жительным отношением ко всему новому, 
передовому, к бытовым и культурным за
просам лесозаготовителей.

В нынешнем году леспромхоз стал вы
полнять государственный план вывозки 
древесины. Он досрочно завершил девяти
месячную производственную програюгу, 
выполнил План третьего квартала, вывез 

^  местам сплава почти на 36 тысяч ку
бометров древесины сверх план^. Себе
стоимость кубометра леса за первое полу
годие текущего года снизилась на 2 руб
ля и на 10  рублей по сравнению е пер- 
ВЫ.Ч полугодием 1954 года. Комплексная 
выр.гботка на одного рабочего возросла йа 
8,5  процента против планового задания.

Что же ПРОИЗОШ.ТО? Что изменилось в 
леспромхозе? В первую очередь, повысил
ся уровень руководства предприятием, 
улучшилась организаторская работа среди 
jledoaarotOBUTe.Tefi, возросло чувство Ответ
ственности за порученное дело. Это не 
пришл-о само собой. На предприятии улуч. 
шилась Воспитательная и массово-полити
ческая работа среди руководяШих кадров 
и всего коллектива, улучшился состав 
руководящих кадров и рабочих.

ЁЩе в наЧа.те Прошлого года в Лайском 
леспромхозе было всего четыре инженера 
и несколько техников. Сейчас здесь 14 
Инженеров и 41 техник. Люди чувствуют 
себя тут не временными яспльцами, они 
сюда приехали, чтрбы отдать все свои 
знания и силы для подъема предприятия.

Пьшешнпй директор Лайского леспром
хоза тов. Баюкин руководил до этото не 
менее крупным лесозаготовительным пред
приятием, но он чувствовал, что с каж
дым годом ему становится руководить все 
труднее и труднее^ не хватало специаль
ных знаний, и он уехал на учебу в Крас
ноярский лесотехнический институт. Го
ды учебы прошли незаметно, вернулся он 
обновленным человеком.

—  Институт дал мне многое. —  гово
рит Тимофей Кузьмич Баюкин. —  Он во
оружил знаниями современной лессюагото-

вительной техники и передовой техноло
гии. Чувствую, что теперь мне куда лег
че самостоятельно и технически драмотяо 
решать многие производственные вопросы. 
Есть на кого опереться и в леспромхозе. 
На всех решающих участках производства 
стоят люди, имеющие высшее образование 
и успевшие уже приобрести праотгические 
навыки.

Нополнение инженерно-техпическпх 
кадров идет за счет молодежи, которая 
oepefCM за дело горячо п настойчиво. Та
ков те.хнорук лесопункта Тунгусский 
бор Николай Анциферов, вынускйпк 
Красноярского лесотехнического институ
та, молодой мастер Центрального лесо
пункта Августа МариЛоюа —  воспитанни
ца Томского лесотехникума и многие дру
гие.

Когда, по прпезде в Батурино, инжене
ру Николаю Анциферову предложили ра
боту в Производственном отделе леспром
хоза, он категорически отказался от тако, 
го назначения и  просил направить его па 
лесопункт, ближе к производству, туда, 
где решается судьба выполнения государ
ственного плана. Своим назначением он 
доволен п работает с увлечением. Он по
любился рабочим И завоевал к  себе ува- 
женяе. '

Молодой мастер участка Августа Мари- 
лова с Первых дней своей самоетоятель- 
йой трудовшТ деятельности проходила за
калку в лесосеке. Здесь не все шло тав 
гладко, как казалось ей в стенах техни
кума. Встретились трудности, но девушка 
не спасовала перед ними. Обратилась эа 
помощью к старшим, более опытным про
изводственникам, к передовым рабочим и 
механизаторам и вместе с ними преодоле
вала эти трудности.

Укреплены знающими людьми и мастер
ские участки. Среди мастеров теперь нет 
таких, которые кичились бы своим поло- 
жение.м, считали себя незаменимыми, не 
прислушива.тись бы к мнейиЮ и предло
жениям рабочих, не учились бы сами, не 
заботились бы об учебе других.

Старые опытные кадры в содружестве с 
молодыми специалистами, опираясь на 
дружный рабочий ко.Иектив, энергично 
взялись за то, чтобы вывести леспромхоэ

в число перед'овых предприятий комбина
та. То, что уже сделано, показывает, что 
они стоят на верном пути, что первые ус
пехи ведут их в намеченной цели.

Лайский леспромхоз славится своими 
передовыми людьми, а  их здесь немало. 
На любом участке можно найти людей, 
повязывающих образцы социалистического 
отношения в труду, служащих примером 
для других. Своим опытом они помсегают 
руководителям 5*частков, бригад и звеньев 
подтягивать отстающих до уровня передо
вых. Достижения передовиков популяризи. 
руются на собраниях и совещаниях, через 
стенную печать, в беседах агитаггоров.

Почетом и уважением в. коллективе лес
промхоза пользуется электропильщив Ви- 
тас Кучкас. Он неизменно перевыполняет 
нормы выработки. Приказом министра 
лесной промышленности ему присвоено 
звание «Лучший электромоторист лесной 
промышленности». Хорошо трудятся мото
ристы электропил тт. Галимов, Андруде- 
нпс и Каскас. Изо дня в день перевыпол
няют нормы выработки трактористы 
тт. Бражков, Гусев, Езерский, Шеркснас, 
Греков, Кельпшас. Они хорошо освоили ма
шины и почти вдвое продлили сроки меж. 
ремонтного периО'Да.

Славятся своими успехами в труде во
дители лесовозных машин тт. Хомив я 
Титов. По тфудным таежным дорогам они 
без аварий водят свои машины, экономят 
время на погрузке и нахождении в пути. 
Среди машинистов узкоколейной железной 
дороги выделяются безупречной работой 
коммунисты Иван Палкнн, Илья Двухре- 
ченекйй и другиА За долгие годы работы 
на дороге они не допустили ни одной ава
рии и за каждый рейс вывозят на 50—  
70 кубометров леса больше нормы.

Можно было бы рассказать о трудовых 
достижениях и многих других лесозагото
вителей, которые любят свое дело, доро
жат трудовой честью своего коллектива. 
В леспромхозе растет производительность 
труда, е каждым месяцем становится все 
меньше людей, не выполняющих нормы 
выработки, а на таких лесопунктах, как 
Центральный и Тунгусский бор, нет 
|)абочих. не выполняющих производствен
ных заданий. Это результат широко раз

вернутого социалистического соревнования 
в честь предстоящего XX съезда КПСС, 
передачи передового опыта, взаимопомощи 
передовых бригад отстающим, хорошей ор
ганизации технологического процесса и 
труда рабочих.

—  С такими кадрадга было бы стыдно 
работать плохо, —  говорит директор лес
промхоза тов. Баюкин. П с ним нельзя 
не согласиться.

ПереРыполняя государственный план на 
том же оборудовании, коллектив Лайского 
леспромхоза своей практической работой 
доказал, что он может так работать из 
месяца в месяц, из квартала в квартал, 
круглый год. Однако это только пер
вые шаги. Здесь есть узкие места в 
производстве, которые тормозят ра
боту предприятия. В леспромхозе имеются 
производственные резервы, которые вво
дятся в действие медленно и недостаточно 
решительно.

На отдельных участках лесопунктов 
Акта и Тузейга все еще велики про
стои механизмов из-за плохого техпичееко. 
го обслуживания их. Не везде соблюдается 
распорядок дня, и поэтому из-за плохой 
организации д-оетавжи лесозаготоЕителей 
на работу теряется много времени. Нет 
порядка на нижних складах, здесь часами 
задерживаются под разгрузкой автомаши
ны и железнодорожные сцепы.

В леспромхозе долгое время лежат бо
лее 50 сучкорезов ЭРС-1, а на нижних 
складах попрежнему стучат топоры. Около 
сотни рабочих ведут обрубку сучьев ста
рым дедовским способом. У леспромхоза 
имеется достаточное количество электро
энергии, преобразователи. Нет только же
лания отложить топоры в сторону и 
взяться за решительное внедрение элев- 
тросучкорезож —  этого высокопроизводи
тельного инструмента— в производствен
ный поток. На пути нового инструмента 
встали консерватизм и косность.

В деле дальнейшего технического про
гресса большую роль призваны сыграть 
рационализаторы и изобретатели. В лес
промхозе есть немало новаторов производ
ства. Но с ними до последних дней не ве
лось никакой работы. Гадионализаторы и

изобретатели предоставлены самим себе.
В леспромхозе многое сделано по улуч

шению методов организаторской работы в 
управлении предприятием. Все же отдель
ные руководители редко бывают в лесосе
ках, глубоко не вникают в организацию 
производства, ограничивают свою помощь 
технорукам, начальникам лесопунктов и 4  
.Мастерам общими указаниями. Рабочие 
мастерского участка тов. Петрова заявля
ют во всеуслышание, что в течение года 
они ни разу не видели у себя главного 
инженера тов. Кондратюка и начальника 
ореа то'В. Скадурского.

Нередки здесь такие дни, когда в кон
торе леспромхоза отсиживаются все руко
водители отделов, их заместители и под
чиненные. Много времени уходит на бу- 
мажн>’ю писанину, бесполезные словопре
ния.

Серьезные недостатки имеются в работе 
ночных смен. На некоторы.т производст
венных участках слишком слабое освеще- 
пие, что сказывается на темпах рабоГ. 
Руководство ночными сменами ослаблевяо. 
Часто, кроме бригадиров, в лесосеках 
ночью из технических кадров ешкто не 
бывает. Показатели работы в- ночное вре
мя, как правило, всегда ниже, чем в днев
ных сменах.

Ск-оро вступит в свои права суровая си
бирская зима. П если руководители Лай
ского леспромхоза в  ближайшие дни не за
вершат всех подготовительных работ к 
осенне-зимнему периоду лесозаготовок, они 
могут с первых же дней резко снизить 
темпы вывозки древесины.

То, чего достиг в этом году коллектив 
Лайского .леспромхоза, —  только начало 
большой борьбы за крутой подъем всех про
изводственных участков предприятия. У 
леспромхоза есть все, чтобы в ближайиь^ 
время ликвидировать имеющлсся недостач 
ки. пустить в действие все резервы и ра
ботать ритмично весь год, выполняя и пе
ревыполняя государственный план по всем 
количественным и качественным показа
телям,

С. ХОДСР,
Дм. ЕВГЕНИИ.
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КОНКРЕТНО И ОПЕРАТИВНО 
РУКОВОДИТЬ КАЖДОЙ ОТРАСЛЬЮ 

ХОЗЯЙСТВА
Состоялось отчетно-выборное собрание 

Еоммуниетоэ Александровского района. 
Собрание обсудило отчетный доклад се
кретаря райкома партии тов. Иупова о 
работе райкома RI1CC.

Докладчик и выступающие в прейиях 
по докладу отмечали, что райком КПСС и 
ряд первичных парторганизаций за отчет
ный период добились некоторого улучше
ния организационно-партийной й партий
но-политической работы, стали активнее 
решать задачи, поставленные январским и 
ию.Тьскпм Пленумами ЦК КПСС перед ра
ботниками сельского хозяйства и про
мышленности. В результате колхозы рай
она к 1 октября перевыполнили государ
ственный n.-ftiH развития общественного 
животноводства по всем видам скота. Не
сколько увеличилась продуктивность мо
лочного скота. Все это позволило колхо
зам района досрочно рассчитаться с госу
дарством по обязательным поставкам мя
са, молока, шерсти и полностыо выпол
нить план госзакупок.

Коллектив рыбоконсервного завода до- 
cpo f̂Ho выполнил девятимесячную про
грамму по выпуску консервов.

ВмеоГе с в отчете и в выступлени- 
^ я х  коммунистов были подвергнуты резкой 

критике недостатки 6 работе райкома 
КПСС, его бюро и первичных парторгани
заций.

Райком КПСС и его отделы не обеспе
чили конкретного руководства каждой 
первичной парторганизацией, крайне мало 
уделяют внимания повышению роли пер
вичных парторганизаций в решении хо- 
snilcTBeHHO-no.intMHccKnx . задач. Редко 
проводили семинары е секретарями парт
организаций, совершенно мало обобщали 
II распространяли йоложительный опыт 
организаторской и .массово-политической 
работы. Райком партии, райяспблком, их 
оДДе.лы неконкретно руководили хозяй
ственной Деятельностью предприятий и 
колхозов, не сделали для себя выводов пз 
решений январского и июльского Плену
мов ЦК КПСС. В этом главная причина 
того, что важнейшие отрасли хозяйства 
отстают.

Одна из главных отраслей хозяйства 
района —  рыбная промышленность —  в 
течение ряда .лет Не выполняет государ
ственный план рыбодобычо. Особенно 
неудовлелворительно ведут добычу рыбы 
бригады гослЬва, которые годовой план 
ЬыполнйЛп, только па 7о процентов Ры
боловецкими колх(йами к 1 октября п.лан 
выполнен только на G6 процентов.

Работники рыбной промышленности оп
равдывают отставание этой отрасли хо
зяйства района ссылками на неблагоНо- 
лучные погодные условия. Однако й«рьеЗ- 
ные недостатки в работе рыбной промыш- 

f лепностп заключаются в плохой органи
зации труда рыбаков на П1)омыслах и 
неудовлетворительном использовании тех
ники. Оонащеннпстт. техникой рыболопец 
ких колхозов и бригад, особ-ДШо бригад 
гослова, по сравнению с 1950 годом вы
росла в несколько раз, а вы.Юв рыбы 
бригадами гос:1ова уменьшился на 30 
процентов.

Крайне низка производительность тру
да рыбаков. Вылов на Одного рыбака за 
9 месяцев текущего года составил в 
среднем 39,2 центнера рыбы. Особенно 
низка Производительность труда рыбаков 
в колхозах имени Молотова, имени Воро
шилова и имени Сталина. Ё колхозе име
ни Сталина она составила за 9 месяцев в 
среднем по 29 центнеров.

Подготовка к подледному лову ведет(?я 
плохо, бесконтрольно. Графиков облова во
доемов осенью и зимой еще нет, ловушьи 
U инвентарь еще не готовы.

Директор рыбоконсервного завода тов. 
Кошевой, инженер лова тов. Сопов, глав
ный инженер завода тов. Земсков, дирек
тор моторно-рыболовной станции тов. 
Гришаев продолжай? руководить работой 
рыбных промыслов по-старому, не учиты

вают новых требований, вытекающих из 
решений июльского Пленума ЦК KllCd

Этих недостатков в организации рыбо- 
добычи было бы меньше, если бы бюро 
райкома КПСС, райисполком и отдел рыб
ной промышленности райкома партии более 
квалифицированно, конкретно и оператив
но руководили этой важной отраслью хо
зяйства. Бюро райкома КПСС и райиспол-. 
ком принизили требовательность в неко
торым руководителям предприятий рыб
ной промышленности, к секретарям парт
организаций за состояние дел в рыбной 
промышленности.

Бюро и аппарат райкома слабо конт
ролировали выполнение своих решений, 
мало уделяли внимания повышеншо.-роли 
коммунистов в хозяйственной п п^тити- 
ческой^ жизни района. Работники райко
ма, .райисполкома, партийный и советский 
актив не вникали глубоко в работу парт
организаций и правлений колхозов- и не 
оказывали им действенной помощи, недо
статочно занимались организаторской ра
ботой на фермах, в б{)игадаХ по выпо.Дяё- 
нию намеченных мероприятий.

Секретарь первичной парторганизации 
ко.’1хоза имени Дзержинского тов. Короле
ва критиковала райком партии п в осо
бенности членов бюро райкома тт. Еаран- 
дашова и Марьянова за их несерьезное 
отношение к порученному делу. Тов. Ка- 
рандашов, бывая в первичных йарторга- 
ннзациях колхозов, ограничивается только 
поверхностным ознакомлением с Делами, 
но глубоко^не вникает в деятельное гь 
парторганизаций, не оказывает им доста
точной практической помощи. Будучи в 
колхозе имени ДзержинсКоГо, он даЖе не 
нашел времени помочь составпГь план ра
боты парторганизации. Тов. МарьяНоВ так
же, недавно побывав в колхозе, не счел 
нужным задержаться, чтобы глубже ра
зобраться с делами, и оказать действен
ную помощь правлению и парторганиза
ции.

Председатель Ново-Нико.тьского сельсо
вета тов. Нестерова в своем выступлении 
отметила, что райком партии и, в частно
сти, секретарь райкома тов. Пупов глубо
ко не вникали в дела первичных партор
ганизаций. Например, тов. Пупов незаслу
женно восхвалял работу парторганизации 
колх(1за имени Ворошилова и ее секретаря 
тов. Федорову. В результате чего тов. Фе
дорова повела себя неправильно, не стала 
считаться с мнением других коммунистов.

Бригадир рыболовецкой бригады колхо
за имени Куйбышева тов. Викулов оста
новился на недостатках работы пред
приятии рыбной аромышленности. Дивек
тор моторно-рыболовной станции тов. Гри. 
|наев II другие работники станции плохо 
ведут воспитательную работу с ка.драми 
механизаторов, не воспитывают их в ду
хе высокой ответственности за поручен
ное дело. МйоГне из них к механизмам от
носятся небрежно, в результате частых 
поломок допускаются пЦостои техники на 
рыбных промыслах.

Коммунисты тт. Кошевой, Гришаев и 
ряд других подвергли Острой критике 
неудовлетворительное руководство пред
приятиями рыбной промышленности со 
стороны отдела рыбной -промышленности 
райкома партии и его заведующего тов. 
Мишина. Он ограничивает свою деятель
ность сбором сводок о рыбодобыче с пред
приятий, но действенной помощи не ока
зывает, нужной массово-политической ра
боты с бригадирами, мастерами, рыбаками 
Не Организует.

В прениях выст>пилп тт. Левин, Кир- 
шпн, Назпн, Яковлев, Кочетков п другие.

Собрание приняло решение по обсуж
денному вопросу.

На состоявшемся пленуме райкома пар
тии первым секретарем райкома КПСС из
бран тов. Пупов В. Ф., секретарями из
браны тт. Ерохин А. С. и Шевалгин Г. П.

: -'wAfci

Москва сегодня. На улице Чкалова.
(Фотохроника ТАСС).

Б л о к н о т  АГИТАТОРА'- № 19))
Вышел в свет «Блокн()т агитатора» 

iNl 19, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС.

Под рубрикой «Материалы для докладов 
и бесед» напечатана статья II. ЛйтЬинова 
«38-я годовщина Великой Октябрьской 
соЦиалпстичБской революции».

В корреспонденции М. Синпциной «С 
областной сельскохозяйственной выстав
ки» рассказывается о передовых методах 
труда работников ыоЛоЧНо-товарпой фер

мы колхоза имени Мичурина, ТугаксКого 
района.

В подборке «На Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке» рассказывается об 
участниках Всесоюзной сельскохозяйст
венной , выставки от Томской области.

В разделе «В странах народной демо
кратии» опубликована статья Я. Иванова 
«Развитие тяжелой промышленности —  
основа еоциалиетйЧеской индустриализа
ции Польши».

Решений много, но результатов мало
{Письмо в редакипю)

Ежегодно Томский городской Совет де
путатов трудящихся принимает решения о 
плане строительства коммунальных со
оружений и благоустройства города, в ко
торых, как правило, предусматриваются и 
работы по озеленению Томска. Томичи 
охотно участвуют в посадках деревьев. Но 
в органнЗацпц озеленения города каждый 
год допускаются одни и те же недостат
ки. Многие саженцы гибнут из-за плохой 
охраны их. Руководители отдельных** орга
низаций Не выполняют решения городско
го Совета по озеленению, а горисполком не 
проявляет необходимой требовательносУп 
при проведении этих решений в жизнь. 
Так, в решении горсовета от 25 февраля 
1954 года указывается, что Томский про
тезный завод должен посадить на углу 
проспекта имени Фрунзе и улицы Совет
ской кустарник, открыть в 1954 году 

-сквер и благоустроить его. Завод ничего 
не сделал, а горисполком вместо того, что- 

 ̂ бы добиться выполнения принятого реше- 
%ния, вынес еще одно решение, в котопом 

перенес срок открытия сквера на 1956 
год. Надо полагать, что в следующем году 
горисполком снова примет подобное ре
шение, так как в сквере на углу проспек
та имени Фрунзе и улицы Советской по- 
прежнему ничего не делается.

Подобно руководителям протезного заво
да игнорируют решения горсовета работ

ники аптекоуправления, не посадившие 
ни одного дерева по Татарскому спуску.

В городе есть все возможности д.1я td- 
го, чтобы озеленить каждую улицу. В 
этом могут большую помощь оказать на
учные работники Сибирского ботаническо
го сада, члены общества мичуринцев и 
отделения Всероссийского общества со
действия охране природы и озеленению 
населенных пунктов. ЦдНако эти возмож
ности остаются неиспользованными. Мно
гие деревья Высаживают без соблюдения 
необходимых правил охраны и ухода за 
ними после этого не организугот,^ ноэТоМу 
значительная часть их гибнет. На уЛице 
Обруб, Подгорном переулке, улице Равен
ства и других года два тому назад были 
высажены многолетние деревья, но из-за 
отсутствия ограждений большинство де
ревьев сейчас поломано вли вырыто с 
корнем.

Сейчас в городе продолжаются осенние 
Посадки деревьев. Необходимо взять под 
охрану общественности все посаженные 
деревья, привлечь к этому молодежь^ уча
щихся И1К0Л и т. д. ГорНеполкому следу
ет повседневно контролировать выполне
ние решений, принимаемых по озелене
нию города.

Н. САЖИЧ,
депутат Томского городс.чого Совета 

депутатов трудящихся.

НОВЫЕ КНИГИ

П о л е з ш а я
б р о ш ю р а

В городах, поселках и селах Томской 
оОдаепи работает до 900 городских, сель
ских, ведомственных и колхозных поч
тальонов. Областное управление связи и 
обком профсоюза работников связи про
явили по.теаную инициативу, издав 
небольшую брошюру об опыте лучших го
родских и сельских почтальонов области.

15 лет работает почтальоном первого 
отделения связи города Томска Анна Пет
ровна Зорина, или, как ее многие зовут, 
«тетя Нюра».

В брошюре напечатан рассказ А. Зо
риной «Мой опыт работы».

«Главным я счйтаю‘в каждой работе,—  
ниШет А. Е. Эорина, —  это любовь к 
своему делу».

Правильно организуй свой труд, А. П. 
Зорина ш®ког,да не нарушает контроль
ных сроков доставки, хотя ей при,ходится 
доставлять ежедневно подписчикам свы
ше 250 экземпляров только одной обла
стной газеты «Красное Знамя». А. П. Зо
рина охотно передает свой опыт молодым 
почтальонам.

В брошюре напечатаны рассказы поч
тальонов Томска Г. Ерохиной и 3. Жигу
линой, колхозного почтальона Вершинин- 
ского сельского Совета, Томского района, 
М. Фролова и статья заместителя началь
ника Томского областного управления .Ми
нистерства связи В. Уляшкияа «Широко 
распространять опыт передовых почтальо
нов», обращение участников совещания 
почтальонов То.мекой конторы ко всем 
почтовым работникам области с призывом 
перенимать опыт передовы.\ почтальонов, 
образцово выполнять свою почетную ра
боту, четко II культурно обслуживать на
селение области.

Брошюра хорошо иллюстрирована.
К сожалению, брошюра luoxo о-гредак-' 

тирована (ответственный за выпуск 
Г. А. Пономарева). В тексте статей встре
чаются, например, такие термины, как 
«л-ожпть» (газету) вместо положить или 
класть (стр. 10).

Мал л тираж брошюры. Он лишь не
многим Превышает число почтальонов в 
Томской области. При большем тираже 
часть этой брошюры можно было бы на
править в соседние области Сибири.

С. ЩЕТИНИН,

ПРЕБЫВАН)1Е ДЕЛЕГАЦИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР В ЮГОСЛАВИИ
ЗАГРЕБ, 18 октября. (Спец. корр. 

ТАСС). Вчера председатель Народной 
скупщины Словении Миха Маринки устро
ил прием и дал ужин в честь делегации 
Верховного Совета Советского Союза.

Во время ужина, прошедшего в теплой, 
сердечной обстановке, М. Марипко о руко
водитель советской парламентской делега
ции А. П. Волков обменялось речами.

Сегодня утром специальным поездом 
делегация Верховного Совета СССР при
была из Любляны в Загреб. На вокзале 
делегацию встречали председатель респу
бликанского веча Собора Хорватии Зла- 
тан Сремец, председатель Веча производи
телей Носил Цази, секретарь Собора Сте

пан Дебеляк, депутат Собора Хорватжп 
Сока Краячич и другие.

Вместе с делегацией в Загреб прибыли 
сопровождающие делегацию депутаты Ва- 
родной скупщины Югославии Рая Ведель- 
кович и заместитель председателя Собора 
Хорватии Никола Секулич, а также посол 
СССР в Югославии В. II. Фирюбнн.

ЗАГРЁБ, 19 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). В течение 18 о 19 октября депу
таты Верховного Совета СССР побывали 
на крупнейшем в Хорватия заводе имени 
«Раде Кончара», на кирпичном заводе, 
посетили картинную галерею, детский 
дом. Некоторые члены делегации побыва
ли в Главном кооперативном союзе Хор

ватии в в Торговой палате. Кроме тогоу 
состоялась встреча советских депутатов с 
деятелями Югославской Академии наук и 
искусств. Депутат А. Е. Корнейчук встре
тился с группой писателей Хорватии.

Группа членов советской парламент
ской делегации посетила киноиредприя- 
тне «Ядран фильм».

Сегодня Дйлегация Верховного Совета 
СССР выезжала специальным поездом в 
город Сисак. Здесь она побывала на неф
теперегонном заводе и на металлургиче
ском комбинате. Вечером, после приема и 
ужина у председателя (добора Хорватии 
Владймпра Бакарича, делегация выедет в 
город Осиек.

ПРЕБЫВАНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР В ИЕХОСОГВАНИИ
ТАТРАНСКА ЛОМНПЦА (Чехословакия), 

19 октября. (Спец. корр. ТАСС). 17 ок
тября группа депутатов Верховного Сове
та СССР выехала из Братиславы в город 
Комарно, где посетила крупный судо
строительный завод на Дунае. Чехосло
вацкие судостроители, радушно встретив
шие гостей, ознакомили их с организаци
ей труда и производства, показали строя
щиеся и уже готовые к эксплоатацип 
речные суда.

Вторая группа, возглавляемая замести
телем председателя Президиума Верховно
го Совета СССР М. II. Тарасовым, в со
провождении председателя словацкого На
ционального совета Франтишка Кубача 
посетила самый крупный в Словакии еди
ный сельскохозяйственный кооператив 
«Дворы-на-Жптаве» Нитранской области.

Члены кооператива сердечно приветст
вовали гостей.

Депутаты Верховного Совета СССР ос- 
мотпелИ животноводческие постройки, оз
накомились с механизацией процессов 
труда в животноводстве, беседовали с ра
ботниками ферм.

На дружеской беседе с членами коопе
ратива член делегации Верховного Совета 
СССР, председатель подмосковного колхоза 
имени Молотова Н. II. Пузанчиков поде
лился опытом работы руководимой пм 
сельскохозяйственной арте.лп.

В районном центре Нове Замки состо
ялся митинг трудящихся этого городка, на 
котором выступил глава делегации М. П. 
Тарасов.

Вечером члены делегации Верховного 
Совета СССР выехали в Банскобистрпц- 
кую область, на границе которой их при

ветствовали руководители местных йар- 
тийнйх и общественных opraititsaiUift.

На следующий день, 18 октября, деле
гация йосвтила местечко Йремница при 
Ванска-Внетряца, где возложила венок на 
могилу словацких партизан, расстрелян
ных гптлеровцамп. Отсюда члены Вер
ховного Совета СССР направились в город 
Ванска-Вйстрица. На центральной площа- . 
ди Этого города высится гранитный па
мятник советским воинам, погибшим в бо
ях за освоВоЖдеНпе Словакии. К его под
ножию советская делегация в присутстУПи 
тысяч граждан города возложила венок.

Вечером члены делегации прибыли в 
Кошицкую область.

Делегацию сопровождают председатель 
словацкого Национального совета Франтя- 

Кубач п генеральный консул СССР 
в Братиславе В. Д. Карякин.

Доклад товарища МАО ЦЗЭ-ДУНА
п о  в о п р о с у  о  к о о п е р и р о в а н и и  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  К и т а я

Ш о с о б я м  
л л л  ж 1 ч : е л а л о д о в

Областной конторой пчеловодства обла- 
стного управления сельского хозяйства 
издана брошюра «Сборник указаний и ии- 
етрукЦйй по пчеловодству».

В сборнике напечатаны материалы, в 
которых гойорптся об уходе за пчелами з 
весеннее и летнее Время, о подготовке п 
содержании пчел в зимний период, о борь- 

с вредителями о болезнНмв пчел.
Публикуются инструктивные указания 

о порядке начисления и выдачи д()полпи- 
ТеЛьн()й оплаты труда пчеловодам котхоз- 
ных пасек, о денежном авансировании ра
ботников пчеловодства.

Шиольная выставка 
юннатов

Хорошо поработали петом на своих уча
стках юннаты средней школы Xt I  горо
да Асино.

После уборки урожая в школе откры
лась выставка творчества юннатов. Уче
ница 7 «а» класса Галя Фанднкова в 
ученик 8 «б» к.тасса Виталий Филиппов 
представили на выставку початки куку
рузы молочно-восковой спелости. Вася 
Акимов, Юрий ОкужКо, Лиза Передова, 
Лиза Карпухина принесли на выставку 
кочаны белой капусты. Кочай Васи Аки
мова весит 6,5 килограмма.

Тамара Тартыыова учится еще только 
во 2 классе, но Посетители дают высокую 
оценку выращенной его свек.1в. Разные 
сорта редьки демопстриругот Валя Дьяко
нова, Тамара Сулщева, Галя Маметьева.

На одном Из стендов расположен огурец 
йесоМ в 1,2 килограмма. Его вырастила 
Вера Лаухина —  ученица 7 «а» класса.

Внимание посетителей привлекает тык
ва весом в 12 килограммов 800 граммов, 
выращенная Машей Буханист, 10 кило
граммов веепт тыква Анп Кастень.

Хороший урожай картофеля получили 
Миша Павловский, Александр Черданцев, 
Люба Сысоева, Федя Василевский.

На выставке также представлены лук, 
репка, фасоль, бобы. Специальный стеНд 
Отведен цветам. ,

Вл. ШАЛТАЙ.

ПЕКИН, 18 октября. (ТАСС). 31 июля 
1955 года товарищ Мао Цзэ-дун выступил 
с докладом на совещании секретарей про
винциальных, городекпх U районных ко
митетов K1IK по вопросам кооперирования 
сельского хозяйства Китая. Вчера все ки
тайские газеты опубликовали этот доклад 
пОд заголовком: «К вопросу кооперирова
ния сельского хозяйства».

Указав, что в настоящее время в ряде 
сельских районов уже началось массовое 
движение по социалистическому преобра
зованию деревни, Мао Цзэ*дун отмечает, 
что движение по кооперированпю китай
ской деревни вскоре распространится по 
всей стране. Это мощное социалистическое 
революционное движение более чем 
500-миллионного сельского населения, 
подчеркивает Мао Цзэ-дун, имеет огром
ное международное значение.

«Мы, —  указывает Мао Цзэ-Дуп, —  
Д0.1ЖНЫ активно, энергично и планово 
руководить этим движением, а не тянуть 
его разными спосоГгами вспять... Одним 
словом, руководство не должно отставать 
от массового движения. При теперешнем 
же положении массовое движение как раз 
идет впереди руководства, а руководстве 
не поспевает эз движением. Это положе
ние необходимо изменить».

Останавливаясь на истории коопера
тивного движения в Китае, Мао Цзэ-дун 
приводит цифры, характеризующие рост 
числа сельскохозяйственных кооперативов 
В Китае. К концу 1951 года в Китае имз- 
лось свыше 300 сельскохозяйственных 
производственных кооперативов. лЧерез 
два года, когда ЦК КПК 16 декабря 1953 
года принял Второе решение о сельскохо
зяйственных производственных коопера
тивах, их число увеличилось более чрм до 
14 тысяч, т. е. за два года выросло в 47 
раз. К июню 1955 года в Китае насчиты
валось уже 650 тысяч кооперативов, ко
торые охватывали 16.900 тысяч кресть- 
ЯНСШ1Х хозяйств. Весной 1955 года ЦК 
КПК было принято решение довести число 
сельскохозяйственных производственных 
кооперативов в стране до 1 миллиона. Мао 
Цзэ-дун отмечает, что число кооперативов 
в Китае, возможно, нужно бы.то увели
чить до 1.300 тысяч с таким расчетом, 
чтобы в каждой из 200 с лишним тысяч 
волостей, имеюпщхся в стране, за исклю
чением ряда окраинных районов, был бы 
один пли несколько кооперативов полусо- 
циалиетического характера.

«Конечно, —  говорит Мао Цзэ-дун, —  
социалистическая индустриализация и со
циалистическое преобразование дело не 
легкое. На пути превращения ПО мил
лионов индивидуальных крестьянских хо
зяйств в коллективные хозяйства и осущ-'- 
ствления технических преобразований в 
сельском хозяйстве имеется много трудно
стей. Однако мы должны верить, что на
ша партия сможет мобилизовать массы на 
преодоление этих трудностей».

Мао Цзэ-дун подчеркнул, что КПК, 
«безусловно, сможет, руководя народом 
всей страны, осуществить в основном в 
течение примерно трех пятилеток социа
листическую индустриализацию и социа
листические преобразования в сельской

хозяйстве, кустарной промышленности, ; бывает, что эти 
капиталистической промышленности ^i ' 
торгов.1е». «Мы должны верить в массы, 
мы должны верить в партию —  это два 
основных принципа. Если мы будем со
мневаться в этих принципах, то ничего 
не сделаем».

Останавливаясь на работе по укрепле
нию уже созданных кооперативов, Мао 
Цзэ-дун говорит о необходимости плано
мерного проведения такой работы, о необ- 
.Ходпмости поощрения социалистической 
активности крестьян и кадровых работни
ков.

Далее Мао Цзэ-дун указывает, что не
обходимо добиваться того, чтобы объем 
производства в сельхозкооперативах был 
выше, чем у крестьян-единоличников и в 
группах трудовой взаимопомощи Из орга
низованных 650 тысяч кооперативов бо
лее чем в четырех пятых Кооперативов 
объем производства сельскохозяйст!венных 
культур увеличился. Эго свидетельствует 
о высокой трудовой активности членов ко
оперативов, о иреимуществе кооперативов 
перед группами взаимопомощи и тем более 
Перед единоличными ховяйствамп. Указы
вая далее’ на необходимость соблюдения 
в кооперативах принципов добровольности 
и взаимопомощи, Мао Цзэ-дун подчеркива
ет, что после проведения в стране аграр
ной реформы жизнь крестьян по сравне
нию с прежним улучшилась или даже 
значительно улучшилась. Однако среди 
крестьян имеется еще множество люд(й, 
которые попрежнему испытывают т1>удно- 
сти. Зажиточных крестьян в Китае срав
нительно немного. Поэтому большинство 
крестьян преисполнено решимости Идти 
по социалистическому пути. ’Соцпалисти- 
чвекая индустриализация страны ii ев ус
пехи повседневно усиливают эту реши
мость крестьян. Таких крестьян в Китае 
насчитывается от 60 до 70 проц. всего 
сельского населения страны. 'Для боль
шинства этих крестьян только объедине
ние и великий путь к социализму являют
ся путем избавления от нужды, путем 
улучшения их жизни. Эти настроения все 
быстрее охватывают широкие слои бедня
ков о незажпточных крестьян. Зажиточ
ных и сравнительно зажиточных кресть
ян в Китае насчитывается от 20 до 30 
проц. Мы должны Bepi/ть, говорит Мао 
Цзэ-дун, что широкие слои крестьян 
желают под руководством партии посте-, 
пенно вступить на социалистический п у ть '

Товарищи

и что партия способна руководить кре
стьянством в его движении по социали
стическому пути, если у нас не будет та
кой веры, то мы не сможем примерно в 
течение трех пятя.1еток в основном по
строить социализм.

Велйкий исторический опыт Советского 
Союза в деле построения социализма, ука
зывает далее Мао Цзэ-дун, вдохновляет 
народ нашей страны, он вселяет в наш 
народ веру в построение социализма в Ки
тае^ Критикуя взгляды некоторых товаря- 
ощй, пытающихся обособ-тенно рассматри
вать пути кооперирования сельского хо
зяйства и социалистической индустриали
зации, стоящих за замедление темпов 
сельхозкооперирования, Мао Цзэ-дун ука-

, . . . игнорируют
опыт Советского Союза и не понимают, 
что социалистическая индустриализация 
не может проводиться изолированно, в от
рыве от кооперирования йельского хозяй
ства.

Некоторое товарищи, Говорит далее Мао 
Цзэ-дун, ошибочно относятся к имеюще
му чрезвычайно важное значений вопро
су о союзе рабочих и крестьян. Этот воп
рос может быть разрешен только лишь на 
новой Основе, а именно: наряду с посте
пенным осуществлением социалистической 
индустриа.тизации и постепенным прове
дением социалистических преобразований 
в кустарной промышленности, капитали
стической промышленности и торговле 
постепенно проводить социалистические 
преобразования во всем сельском хозяйст
ве, т. е. осуществлять кооперирование, 
ликвидировать в деревне экономику ку
лацких хозяйств, а также экономику ин
дивидуальных хозяйств с- тем, чтобы про
цветало псе население деревни. Мы счита
ем, что только в этом случав может ук
репляться союз рабочих и крестьян,,.Если 
же мы поступим иначе, то возникнет 
опасность распада союза рабочих и кре
стьян. Необходпмо видеть уже Сейчас, что 
в деревне всей страны вскоре будет всеоб
щий подъем в социалистическом преобра
зовании и это неизбежно. К весне 1958 
года сельхозкооперативы, носящие полу- 
социалнстичрскин характер, будут охва
тывать 250 млн. человек, или 55 млн. 
крестьянских хозяйств, т. е. половину 
всего населения деревни. К тому времени 
в сельской экономике многих уездов и 
Некоторых проппнций будут в основном 
завершены социалистические преобразова
ния II в различных районах страны по
явятся кооперативы, которые из полусо- 
циалистических станут полностью социа
листическими. В первой половине второй 
пятилетки, т. е. в I9 6 0  году, будут в ос
новном завершены пплугоциалистические 
преобразования Ь сельской экономике. К 
тому времени число сельхозкооперативов 
по.тностью социалистического характера 
еще более возрастет.

Как указываеФ Мао Цзэ-дун, во время 
первой и второй пятилеток основное вни
мание будет уде.1ено социальным преобра
зованиям в сельском хозяйстве и второсте
пенное —  техническому перевооружению 
;Сельского хозяйства. В период третьей 

ятилетки будет уделено равное внимание
как социальным преобразованиям, так 
техническому перевооружению сельского 
хозяйства. На техническое перевооруже
ние сельского хозяйства в масштабах всей 
страны потребуется 4— 5 пятилеток, т. е. 
20— 25 лет. Для этого вся партия дол
жна бороться за осуществление этой ве
ликой задачи.

В заключение своего доклада Мао Цзэ
дун подчеркнул большую важность Пла
нирования сельхозкооперирования и уси
ления руководства пм со стороны партий
ных организаций КПК и яоводеяпкрати- 
ческого союза молодежи Китая. «Всесто
роннее п.данирование, усилений руковод
ства, —  говорится в конце доклада. ~  
вот наш курс».

Резолюция шестого пленума Ц К НПН о созыве 
VIII съезда Коммунистичесной партии Китая

ПЕКИН, 18 октября. (ТАСС). Агентст
во Синьхуа передало текст резолюции о 
созыве YIII съезда Ео.чмуннстпческой 
партии Китая, принятой И  октября 
6-м (расширенным) п.тенумом Ценцюльно- 
Го Комитета Коммунистической партии 
Китая седьмого созыва.

В резолюции говорится:
1. Решено созвать VIII съезд Коммуни

стической партий Китая во второй поло
вине 1956 года. Конкретно дата созыва 
съезда будет определена Политбюро Цен
трального Комитета партии.

2. Главными вопросами повестки дня 
съезда будут следующие:

а) Доклад о работе Центрального Коми
тета партии.

б) Доклад об изменении устава партии.
в) Директива о втором пятилетием пла

не развития народного хозяйства.

г) Выборы Центрального Комитета пар
тии.

3. Де.тегаты на VIII съезд Коммунисти
ческой партии будут избираться на кон
ференциях, которые будут созваны пар
тийными организациями провинций, авто
номных районов и муниципалитетов не
посредственно под контролем центральных 
органов, и на конференциях, которые бу
дут созваны партийными организациями 
отделов и органов Центрального Комитета 
партии и партийными органйзациями Ц' Н- 
траЛьных государственных учреждений. В 
Тибетском районе делегаты могут быть 
избраны на партийном собрании.

Делегаты от партийных организаций 
китайской Народно-освободительной армии 
будут избираться на партийной конфе
ренции в Еоа.

4. Выборы всех де.ТеГатов, без исклю
чения, должны проводиться тайным го
лосованием согласно уставу партии.

5. Делегаты на съезд должны избирать
ся по следующему принципу:

а) один делегат избирается от каж.дых 
10 тыс. членов партии;

б) ввиду неравномерного распределе
ния членов партии в различных частях 
страны каждая избирательная единица 
может дополнительно избрать от 4 до 
8 делегатов; партийная организация каж
дого крупного города с населением более 
2 млн. человек может избирать дополни
тельно от 10 до 15 делегатов. Вопрос о 
числе делегатов, которые могут быть из
браны дополнительно, в каждом случае 
будет решаться отдельно,

6. Делегаты на VIII съезд Коммунисти
ческой паргйй К иШ  должны быть избра
ны до конца июня 1956 года.
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Китайская Народная Республика. Пробную продукцию угля дала новая 
Дуншаньская наклонная шахта в Хэгани (Северо-Восточный Китай). С введе
нием в эксллоатацию новой Дуншапьской Е!аклонной шахты Хэганьские копи в 
целом увеличат свою Продукцию на  ̂сорок процентов.

На снимке; внешний вид новой Дуншаыьской наклонной шахты.
(Фотохроника Т.\СС).

Народное хозяйство Венгрии 
в ill квартале 1955 года

БУДАПЕШТ, 19 октября. (ТАГС). В пе- 
чати опубликовано сообщеннЕ; Цонтраль- 
ного статистического управления Всиг^ 
рии о выполнении народнохозяйственного 
плана третьего квартала 1055 года. Со
циалистическая промышленность план 
третьего квартала выполнила на 102,5 
процента и выпустила продукции па 9.2 
процента больше, чем за тот же период 
1954 года. Сверх плана выпущено зна
чительное количество кам(М1НОго угля, 
стали, стального проката, бензина, цем-н- 
та, хлопчатобумажны.х и шерстяных тка. 
ней, продуктов питания и т. д. Одн.ип 
по некоторым видам продукции наблю
дается отставание в выноли1‘Нии произ
водственного плана. Так, наприм р, не 
выполнен квартальный план выпуска па
ровозов. фрезерных станков, план добычи 
бурового угля, бокситов.

Рост объема производства в социалисти
ческой промышленности был достш м\т, 
главным образом, за счет повышения про
изводительности труда, которая по срав-

пенпго с третьим кварталом прошлого го
да увеличилась на 7,4 проц''нта.

В нынешнем году урожай зерновых 
был значительно лучше, чем в предыду
щем. Так, продовольственного зерна со
брано на 22 процента болЕ>ше, ячменя—  
iia 33 процента больше. По зерновым со
циалистические хозяйства добились более 
высоких урожаев, чем единоличные хо
зяйства.

Сельское хозяйство страны с нача.ла го
да по сентябрь месяц получило более 
4.700 тракторов, в том числе 1.G90 уни- 
версальЕЕЫх, более 2.800 тракторных 
плугов а другие сельскохозяйственные ма
шины.

В третьем квартале было создано 2G5 
новых земледельческих производственных 
кооперативов. В кооперативы вступило 49 
тысяч крестьян.

План заготовки продовольственного 
зерна в третьем квартале перевыполнен 
на 3,5 процента.

Развитие общественного животноводства в МНР
У,1АН-БАТПР, 19 октября. (ТАСС). 

Опубликованн постан'тление Совета мп- 
ЕИСТрОБ МНР И ЦК МомгоЛЕ-скоП наридно- 
роволюционнои тч л ’ии об организационно. 
хозяйствеНЕЕом укреплении сеЛЕ.скохозяй.т- 
венных объединениГЕ. В постаномении 
указыЕ^ается. что в настоянр-е вре.мя в 
республике насчитывается 240 сел1н?кохо- 
зяйственных объединений. ПоголовЕ.е оо- 
щественного скота в угих объединеыия.х 
составляет 1.900 тыс. голов.

В пщугаиовлении намечены конкретные

мероттриятия по увеличению поголовья 
еюкга и повышению ого продуктивности, а 
также по организаЕиюнному укреплению 
селЕгСКОХозяйственнкх объединений и по 
улучшению культурно-бытовых условий 
их членов.

В ближайшие годы, согласно постанов
лению. должны значительно увеличиться 
заготовки кормов, возрасти ассигнования 
на строитсльств-о животноводческих поме- 
Ененйй и колодцев и на приобретение 
сельскохозяйственного инвентаря.

Помощь Ссветсного Союза населению Демонратичесной 
Республини Вьетнам, пострадавшему от тайфуна

В сентябре с. г. над районами Демокра
тической Республики Вытна>Е пронесся 
сильный тайфун, который нанес ущерб 
населению страны.

15 октября Временный noiveDeHHbrn в 
Делах СССР в ДРВ т. Л. II. &)Колов по
сетил тоЕ^арища Хо Ши Мина п от и.мени 
Советского пра|>ительства выразил сочув
ствие по случаю бедствия, постигшего 
вьетнамский народ, а также сообщил ему. 
что Пснолнительный Комитет Союза Об

ществ Красного Креста и Красного Полу
месяца СССР решил перевести правитель
ству ДРВ 100 тыс. рублей для оказания 
помощи населению, пострадавшему от тай
фуна. Из этой суммы 25 тьгс. рублей бу
дут израсходованы на приобретение меди
каментов, которые будут направлены в 
ДРВ из СССР.

Товарищ Хо Ши Мин поблагодарил Со
ветское правительство за оказанную по
мощь. (TAIX).

Отъезд из Ленинграда адмирала Майкла Денни
ЛЕНИНГРАД, 18 октября. (ТАСС). Се 

годня утром МП1ЕНЫЙ з.1Г1)адит1'Ль брнтан'* 
ского флота «Аполло», на котором держат 
свой флаг комаЕЕДующий флотом метропо
лии адмирал сэр Майкл Дснееи.' отбыл пз 
Ленинграда. Покидая город. брЕЕтанскпй 
корабль поднял сигиал «Благодарю за го-

стрприпмство». Вскоре «Аполло», сопро
вождаемый советским эскадренным мшео- 
носцем. прошел Кронштадт. Краснознамен
ная крепость просигналила английскому 
кораблю «Желаем счастливого плавания». 

Британский корабль под флагом адми
рала Денни взял курс на запад.

ДЕЛИ. 18 октября. (T.VCC). Сегодня в 
Дели по пути в Оевстский Союз прибили 
премьер-министр Бирмы У Пу и сопровож
дающие его лица.

На аэродро.ме У Ну встречали премьер- 
министр Индии Неру и члены правитель
ства Индии, посол Советского Союза А1. А.

я  созыву заседания 
комиссии ООН 

по разоружению

НЫО-ПОРК, 18 октября. (ТАСС). О - 
гласно сообщению секретариата ООН, 21 
октября будет созвано заседание комиссии 
СОН по разоружению.

Комиссия соберется по предложению 
постоянного представителя СССР в ООН 
А. А. Соболева, Екугорый в пись.че на имя 
председателя комиссии ООН по разоруже
нию от 14 октября просил созвать засе
дание комиссии для рассмотрения доклада 
подкомитета комиссии ООН по ра-эоруже- 
ншо о проделанной им работе, а также 
доклада комиссии ООН по разоружению 
Совету Безопасности и Генеральной Ас
самблее.

К положению в Лаосе
ХАНОЙ, 19 октября. (ТАСС). ВьетназЕ- 

ское информационное агентство, ссылаясь 
па сообщения из Лаоса, передает, что в 
ховное командование Патет-Лао 17 октяб
ря отдало приказ своим боевым частям 
прекратить с 21 октября все военные 
действия в провшндиях Сам-Неа и Фонг- 
Сали. Этот приказ был дан в соответст
вии е соглашением, достигнутым в Рангу
не 11 октября между делегациями Патет- 
Лао и королевского правительства Лаоса.

Положение 
в Южном Вьетнаме

ПАРИЖ, 18 октября. (ТАСС). Как сооб- 
щает агентство Франс Пресс, глава южно
вьетнамского государства Бао Дай (находя
щийся, как известно, во Франции) декре
том от 18 октября ОСБО'бОДиЛ Нго Динь 
Дьема от обязанностей премьер-министра 
Южного Вьетнама и лишил его всех дан
ных ему полномочий.

К пакистано-афганским 
отношениям

КАРАЧИ, 19 октября. (ТАСС). Как со
общает газета «Доон», представитель ми
нистерства 1гностра1гаы.х дел Пакистана 
заявил 18 октября, что пакистанское пра
вительство приня.ю решение отозвать сво
его посла иэ Кабула. Представи'гель доба
вил, что такое решение принято в каче
стве ответной меры на аналогичные дей
ствия афганского правительства.

По мнению дипломатических крутов Ка
рачи. отозвание правительствами Афгани
стана и Пакистана глав своих дипломати
ческих представительств не означает раз
рыва дипломатических отношений между 
двумя странами, но, тем не менее, эти 
действия, неспмиенЕЮ. ппЕ^лекут за собой 
новое обострение отношений между этими 
странами.

1
Сессия стран—участниц 

„плана Коломбо"
Л0Н.ТОН. 19 октября. (ТАСС). Как со- 

общает агентство Рейтер, в Сингапуре от
крылась 7-я сессия консультативного ко
митета «плана Коломбо» (организация по 
оказанию экономической помощи странам 
Юж.ной и Юго-Восточной Азии. Первона
чально участниками этой органргзации бы
ли только страны британского содруже-ггва 
наций, а затем к ней присоединились 
также США, Япония, Таиланд и др. —  
Ред.).

В работе сессии принимают участие 
представители 17 стран— участниц «пла
на Коломбо».

Задачей нынешней сессии является ре
шение вопроса о продлении срока дейст
вия «плана Коломбо», который истекает 
в июне 1957 года.

Быступлоиие iliiiKa Дюкло иа митинге 
в Парняге

ПАРИЖ. 19 октября. (ТАСС). Вчера в 
Париже состоялся массовый митинг тру- 
ДЯ1ЦИХСЯ, посвященный положению в Се
верной Африке.

С речью на митинге выступал секре
тарь ЦК Французской коммунистической 
партии Жак Дюкло. Он заявил, что пра* 
Едящие круги Франции проводят в настоя
щее время в Северной Африке политику 
репрессий, убедившись в невозможности 
сохранить свое господство при помощи 
старых методов. Дюкло подчеркнул, что 
Французская компартия решительно вы
ступает против так назь^ваемой политики 
«интеграции», то есть полного включения 
Алжира в состав Франция, и требует про
ведения переговоров с авторитетными 
представптелями а.джирского -народа.

«Необходимо начать такие же перегбво. 
ры с алжирским народом, какие были 
проведены с тунисским народом и какие 
в ближайшее время будут проведены с 
народом Марокко, —  сказал Дюкло. —

Необходимо признать существование ал
жирской национальной проблемы и не ос
паривать за алжирским народом права са
мому управлять своими делами. Только 
переговоры отвечают подлинным интересам 
Франции... Мы, коммунисты, борцы за не
зависимость о равноправие народов, при
знаем право каждого народа на самоопре
деление. В то же время мы заявляем, что 
право на отделение нисколько не подразу
мевает обязанности отделиться».

Сообщив участникам митинга о том, 
что Национальное собрание большЕЕНСтвом 
голосов выразило доверие правительству 
•Фора, Дюкло подчеркнул, что трудящиеся 
Франции совместно с алжирским народом 
будут продолжать борьбу за прекращение 
политики военных мер в Алжире и во 
всей Северной Африке.

На митинге выступили также член По
литбюро Французской коммунистической 
партиЕЕ Жаннетта Вермерш, депутат от 
департамента Оран (Алжир) Алиса Спор- 
тисс п другие.

Демонстрация студентов 
на Кипре

ЛОИПН, 19 октября. (ТАСС). Как со- 
общает корреепондеЕЕт агентства Р^йгер из 
Фамагусты (о. Кипр), там сегодня состоя
лась демонстрация студентов, в которой 
приняло участие около 2 тыс. чело5>ек. 
Демонстранты выкрикивали лозунги: 
«Англичане, у&ираЙтесь вон!», «Да здрав
ствует энозис!» (объединение Кипра с 
Грецией. —  Ред.).

Против демонстрантов бы.ти направлены 
войска в полЕЕция. вооруженные винтов
ками и гранатами со слезоточивым газо-м

К  положению в Алж ире
ПАРПЖ, 19 октября. (ТАСС). В париж

ских газетах опублЕвклваны официальны" 
данные о числе жертв^ военных действий 
в Алжире с 1 ноября'' 1954 года по 30 
сентября 1955 года.

Согласно, этим данным, среди алж"" 
ских повстанцев насчитывается 2.176 
убитых и 227 раненых. В соопщ^нееях 
указывается, что большое число раненых,

унесенных повстанцами, не могло быть 
учтено. Многочисленные жертвы имеются 
также среди жителей Алжира, не участво
вавших в боях.

За тот же период французские воинские 
части, полиция в жандармерия в Алжире 
потеряли убитыми 317 человек, ранены
ми —  578 и пропавшими без вести —  
28 человек.

Сообщение верховного 
суда США

ВАШИНГТОН, 18 октября. (ТАСС). Вер
ховный суд США сообщил вчера, что он 
принял решение пересмотреть дело 14 ру
ководителей компартии в Калифорнии, об- 
EiUHCHHHx ПО закону Смита. ^

В Национальном собрании Франции
П.АРНЖ, 19 октября. (ТАСС). Вчера ве

чером в Национальном собрании Франции 
состоялось голосование по вопросу с  дове
рни правительству Эдгара Фора. Вопрос о 
д(^вepиu был поставлен в ходе парла.меЕ1т- 
ских дебатов Эдгаром Фором, который по
требовал принятия ре.зп.Т!оцш1, од бряЕОЕцеи 
политику французского правительства в 
Алжире.

После выступлений представителей пар
ламентских групп по мотивам голосования 
и речи Эдгара Фора о позиции правЕгтель- 
ствз в алжирском вопросе бш о проведено 
голосование. За выражение доверия пра
вительству было подано 308 голосов и 
против —  254 голоса.

Американские самолеты продолжают нарушать 
воздушные границы КНДР

П.ТЕНЬЯН, 19 октября. (ТАСС). Как 
сообщи.то пхеньянское радио, с 15 с‘'н- 
тября по 4 октября 1955 года американ
ские военные самолеты десять раз нару
шали ЕЕОЗДуПЕНЫе ГраНЕЕЕЦЛ КНДР

15 сентября американские военные са
молеты трижды нарупшлЕЕ воздушную гра
ницу. В частности, двухмоторЕЕЫй ам ри- 
канский военный самолет, пояиеевеицйся в 
этот день со стороны ЧерсЕОна в 9 часов 
20 мин., пролетел над районом Хадэсан и 
затем скрылся в южном напряЕЕленип.

1 октября в 1 час 06 мин. амерпкап- 
ский военный разпелыватеЛЕ.ЕЕый самолет 
цоявился над районом Хаеннихо и затем

улетел на юг. 4 октября в 11 часов 00 
мин. американский военный разведыва
тельный самолет был замечен над райоЕЕа- 
ми Кальмибои □ Мусан. Самолет скрылся 
в ЮЖ1Е0 М направлении.

18 октября представитель корейско-ки
тайской стороны в секретариате военной 
комиссии по перемирию в Корее обратЕЫ 
пнпмаЕЕие аме.риканской стороны на про
должающиеся нарушения американскими 
восЕЕЕшми самолетами воздушных гратЕИЦ 
КНДР и потребовал привлечь виновных к 
ответствсЕЕНОсти на основании соглатенич 
о прремирип. а та1?же принять меры к 
нсдопущсииш впреДь подобных случаев.

в  иранском сенате
ТЕГЕРАН, 20 октября. (ТАСС). Вчора п 

иранском ссЕЕате обпжлался ЕЕредстгЕвл ii- 
ный прлвптел1>ством закопопросЕСт О npEi- 
соединепшЕ Ilpaiia к так Ешзываемому баг- 
.дадскому пакту. '

Некоторые ceHaxopi.i высказались про
тив вступления Ирана в этот военный 
блок.

в частности, сен.атор Дпванбеки за
явил, что после Женевского совещаЕЕПя 
Глав правительств четырех держав д.ея 
Ирана не было никакой необходЕЕМОсти 
присоединяться к средневосточному пак
ту. Этот пакт, сказал он, не яеелястся ре- 
гЕЕональным пактом и участЕте в нем не 
принесет Ирану ничего, кроме вреда. При. 
еоедпиивпшсь к средневосточному пакту, 
продолжал сенатор Дпванбеки, Иран ри

скует оказаться вовлеченным в конфликт, 
ЕЕсзависимо от того, где бы он ни начал
ся, так как средневосточныЕ"! пакт, с од
ной сторпЕЕЫ, связан с Северо-атлантиче
ским блоком, а с другое!  —  с пактом для 
страЕЕ 1рго-Восточной Азии.

Kar.Wb американской «помощи» Пра- 
ЕЕУ, Д1ЕваЕЕбе1;и подчеркнул, что отез пе- 
сраЕЕИима е той прибылью, которую аме
риканские компании получили в течеНЕЕе 
одного года от добычи и сбыта иранской 
Е1ефти.

ТЕГЕРАН, 20 октября. (ТАСС). Вчера 
Етранекий сенат 42 голосами против 4 
одобрил законопроект праЕштелЕ.ства о 
присоединении Ирана к багдадскому пак
ту.

Заявление министра 
обороны США Вильсона
НЫО-ЯОГК, 18 октября. (ТАСС). По со- 

общению корреспондента агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Денвера, министр обо
роны ()ША Веельсон заявил вчера пред
ставителям печати, что военные расходы 
Соединенных Штатов н а ^ 9 5 6 — 57 фи
нансовый год «возможно будут на 1 мил
лиард долларов выше, чем • в текущем 
финансовом году».

Рост стоимости жизни 
в Англии

ЛОНДОН, 19 октября. (ТАСС). В пере
довой статье, посвященной росту дорого
визны в Англия, газета «Дей.1и геральд» 
ПЕпиет, что в настоящее время стоимость 
жизни в полтора раза выше, чем 8 лет 
н;1зад. Чтобы сейчас ' купить то. что в 
1947 году покупали на 1 фунт стерлин
гов. нужно уплатЕПь полто.ра фунта стер
лингов. Газета с тревогой отмечает, что 
зи.мои ожидается еще больший рост доро- 
говЕЕзны, что особеЕЕНо тяжело скажется 
на беднейших слоях населения, в том 
числе на престарелых пенсионерах.

Землетрясение в Японии
ТОКИО, 20 октября. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Киодо Цусин, вчера в се
веро-восточной части острова Хонсю —  в 
префектурах Акита, Мияги и Аомори ощу
щались подземные толчки.

В префектуре Акита повреждены же
лезнодорожные мосты; железнодорожное 
сообщение на магистрали Токио —  Аомо
ри приостановлено.

Извещения
21 (жтября, В 7 часов 30 минут веЕче- 

ра, в областном лектории состоится ле«- 
ЦЕЕя на тему: «Произведение А. С. Пуш
кина «ЕвгеЕЕИй Онегин» Читает кан
дидат филологичеашх наук Ф. 3. Кану- 
нова.

22 октября, в 5 часов вечера, в зале 
заседаний Куйбышевского РК КПСС 
(площадь Батенькова М  6) для доклад
чиков предприятий, учреждений и учеб- 
ЕЕых заведений города ГК КПСС гцх)во- 
дит ИЕЕСтруктшнЕый доклад о 38-й годов- 
uimi© Вейкой Октябрьской ооциалисга- 
ческой револЕОЦии.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 21
октября — новый художественный 
фильхм «Разведка за рекой» Сеансы: 
^ 3 0 , 11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 7-05, 9, 
10-55.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 21 октября — «Семеро сме
лых». Сеансы: И , 1. 3, 5. 7, 9. 10-45. 
Малый зал — «Дитя Дуная». Сеансы; 
10. 12, 2. 4. 6. 8. 10.

Кинотеатр в городском саду. 21 ок
тября  — «Счастливый финиш ». Сеан
сы: 1-30, 3-30, 5-30, 7-30.

Прибытие премьер-министра Бирмы У Ну в Дели 
по пути в Москву

Меньшиков, посол Кшайской Народной 
1’©спублики Юань Чжун-сянь я другие 
члены дипломатического корпуса.

У Ну проведет в Дели один день, а за
тем вылетит в Советский Союз через Аф
ганистан.

Отъезд премьер-министра Бирмы У Ну из Дели
ДЕ.ТП- 19 октября. (ТАСС). Сегодня из 

Дели в Кабул, по пути в Сов'-.‘тскш! Союз, 
вылетели на самолете премьер-министр 
Бирмы У Ну п сопровождающие его лиЕ(а. 
На аэродроме У Ну провожали премьер-

мтгнпстр Индии Неру, посол СССР в Пн- 
дяп .М. А. Меньшик-ов, посол Китайский 
Народной Республики Юань Чжун-сянь и 
.тругие члены дипломатического корпуса, 
состав бирманского посольства.

Ледокол для Советского Союза
ХЕЛЬСПИКП, 19 октября. (ТАСС). Вчо- 

ра в Хсльсинкп на вррФее «ХЕЕсталахти». 
принадлежащей концерну «ВяртсЕЕЛя», со
стоялся спуск на воду дизельэлектрпче- 
ского ледокола «К<апЕЕтап М"лехпэ», строя, 
шегося для Советского Союза по торгово
му соглашению еесжду СССР и Феенлянди- 
ей. Это —  третЕЕЙ ледокол. изготовляемыЕ! 
в ФинляндЕП! для Соэетского Союза.

Цере'МонЕЕЯ спуска ледокола состоялась 
в присутствнЕЕ представЕЕтел!'!! посольства

и торгпредства СССР, представителей мп- 
нпстерств торговли и промышленностп и 
министерства иностранных дел Финлян- 
дпи, руководителей концерна «Вяртси- 
ля», многочисленных рабочих верфи.

В 12 часов дня начался торжественный 
спуск ледокола. Выбиваются клинья, под
держивающие лодокол на стапеле, и под 
гплодисменты и крики «ура» корабль п 
стальны.м рельсам спускается на воду.

Троицкое техническое училище прово
дит набор на курсы киноАЕеханикоз 1 й 
категории. Принимаю ся ли а, окончив
шие 10 классов средней школы.

Срок обучения— 10 Еиесяцев. Начало 
занятий с 1 ноября. Зачиолеиные в учи
лище обеспечиваются бесЕДлатны.м обще- 
житне.и и стипендией.

За справками обращаться: г. Томск,
переулок Нахановича, 9. в отдел киею- 
фикащЕИ. 2 —2

Управление понтонного моста доводит 
ло сведения всех предприятий. учр>е1жде- 
ЕИЕй и организаций, что переправа через 
понтонный мост прекращается 21 октяб 
ря. с 8  часов утра. 2 —2

ВНИМАНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ г. ТОМСКА
В целях лучшего обслуживания трудящихся в городе Томске ежедневно 

(без выходЕЕЫх дней) работают следующие сберегательные кассы:
1. Центральная сберегательная касса М  7075 Кировского района (улица 

Крылова, 54), с 9 часов утра до 8 часов 30 минут вечера.
2. Центральная сберегательная касса № 7076 Вокзального района (Комму.г 

ЕшстическЕЕй проспект. 77), с 9 часов утра до 9 часов вечера.
3. Центральная сберегательная касса № 131 Куйбышевского района (Базар

ная площадь, 3). с 9  часов утра до 9 часов вечера.
4. Сберегательная касса первого разряда № 131/014 при центральном поч

тамте (проспект нмеЕЕи Ленина, 18), с 9 часов утра до 8 час'в вечера.
Кроме того, сберегательная касса № 131/01 при Госбанке (проспект имени 

Лешша, 4) работает в воскресные дни с 10 часов утра до 6 часов 30  минут 
вечера

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫХ КАСС!

^  Томское областное отделение переливания крови  ̂
ПРОИЗВОДИТ ЗАЧИСЛЕНИЕ В ДОНОРЫ

Донорство совершенно безопасно для здоровья. Доноры находятся под 
тщательным наблюдением врачей. СдающЕЕе кровь получают в тот же день 
денежную компенсацию для усиленного питания. За донорами, являющи
мися на сдачу крови в рабочее время, сохраняется средний заработок.  ̂

ГраягдаЕЕе, вст) пайте в ряды доноров! :
Прие.м в доЕЕоры производится с 9 часов утра до б часов вечера по 

адресу: г. Томок, Коммунистический проспект, 1, 2-й этаж, телефон 22-31.

Санаторий при Томском областном на
учно-исследовательском институте физи
ческих методов лечения (ИФМЛ) заклю
чает договоры с организациями Томской 
об.тастн на санаторные путевки на 1956 
год.

Организациям, не заключившим до
говоры до 15 ноября 1955 года, путев
ки в 1956 году не гарантируются.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, телефон 27 07.

2 — 1

Ликеро-водочный завод доводит до 
сведения клиентов, что отовариванн© 
фэндбз по нарядам на спирт произзо 
дится еженедельно по четвергам, с 9 
часов утра до 4 часов дня.

2 — 1

Купим автогужевые весы.
Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4, 

мясокомбинат, телефон 32-89, 
_________________________________ 3 — 1

Срочно требуется счетовод-кассир.
' Обращаться: г Томок, улица Татар
ская. 16. ВНИИГРИ.

Металлический лом— ценное сырье для промышленности
I Сбор металлического лома необходимо проводить не только на предприятиях j 

и в хозяйствах, но и у населения города и дерекни.
Граждане! Собирайте и сдавайте пришедшие в негодность изделия и з ’ 

, металла „Главвюрчермету**, сборщикам потребкооперации и „Главвтор- 
[ сырья**. i ^

Требуется подчитчик-корректор.
Обращаться: г. Томск, проспект и:ив- 

ни Ленина, 13, комната 4.

Техенабу комбината «Томлес» срочно 
требуется заведующий складом.

Обращаться; г. Томск. Нижний луг. 4.
2 — 1

Строительно-монтажному управлению 
облпромсочета требуются на постоянную 
работу; плотники, каменщики, грузчики 
на автомашиЕш и другие.

Здесь же принимается в распиловку 
круглый лес. выполняются кузнечные и 
токарные услуги из давальческого мате 
риа--;а.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27.

2 — 1

Томской ГЭС-1 срочно требуются на 
постоянную и временную работу: коче
гары, зольщнки для удаления зо.ты из 
зольной, грузчики топливного цеха, по
стоянные рабочие на подсобное хозяй
ство. Последние обеспечиваются жил
площадью.

Обращаться: г. Томск, угол Подгорно
го переулка и Татарской улицы, проход- 
ЕЕая ГЭС-1, отдел кадров, ежедневно, 
кро.ме выходных дней.

4 —2

Требуются на работу; заведующий 
стгллдом, рабочие на склад.

Обращаться: г, Томск. Набережаая
реки Ушайки, 8. база «Главторгодеж- 
ды».

2 — 2

Коллективы отдела полгитрафЕЕз- 
дата и типографии № 1 выражают 
соболезнование директору типогра
фии № 2 тов. Усподскому С. К. 
и его семье ио поводу смерти его 
жены I

УСПОДСКОИ 
Дп!1ы Александровны.

Требуются: слесари, токарь-автоген-
щик, работающий на автогене, комен. 
дант, грузчики на автомашины, возчик 
на лошадях.

Обращаться; г. Толюк, улица Красио- 
армейокая, 122, кирпичный завод № 10, 

3 — 1

Требуются; заместитель старшего бух
галтера и рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томск, Татарский пе
реулок, 16. -

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу в цехи 
рабочие (мужчины).

Обращаться; г. Томск, КоммуЕгистиче- 
ский проспект, 7, отдел кадров.

3 - 1

Кшютеатру имени М. Горького требу
ются на постояЕЕную работу дворники и 
пожарник.

Обращаться: г. Томок, переулок Наха
новича, 9, в часы занятий.

Гр-н Степнов Иннокентий Маркелогич, 
проживающий в г. Томске, улица Крас
ного пожарника, 4. BO'ieymiaeT дело о 
разводе с гр-кой Степновой Клавдией 
Ипполитовной, проживающей в г. Том
ске, улица Старо-Киевская, И , кв. 4.

Дело подлежит раосмотрв’шю в народ- 
Еюм суде 2-го участка Куйбышевеяюго 
района г. Томска.

Гр-н Качурин Иван Николаевич, про
живающий в г. То.мске, улица Совет
ская, 8, кв. 26, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Качуриной Анной Ники- 
гичной. проживающей в г. Москве, nym -jf 
кинский район.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбыше..ско- 
го района г. ТоА:ска.
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